

La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Fundado el
27 de junio
de 1958

www.latribuna.cl

\$300 (IVA incluido) \$350 (Atrasado)



CRÓNICA, 9

Taxistas implementarán tecnología para conectarse con usuarios

Representantes de diferentes empresas de la ciudad conocieron esta aplicación.



CRONICA 6

El año 2020 comenzarían las obras de ruta Nahuelbueta

Los trabajos se extenderán por 55 kilómetros que unirá la ruta Los Ángeles y Angol.

Aceleran paso para aplicación de Plan de Descontaminación Ambiental

CRÓNICA, 5

El seremi de Medioambiente, Mario Delannays, llegó a Los Ángeles para conformar el comité operativo con todas las organizaciones involucradas.

Los alcances del plan fueron socializados en el concejo municipal. Concejal Eduardo Velásquez apeló ampliar las estaciones de medición.

DESTACADAS

DEPORTES, 18 Y 19

Guerreros de Biobío dan férrea batalla en Nacional de Karate

La comuna del Bureo convocó a los mejores exponentes de la disciplina marcial.



CRONICA, 14

Inauguran Plaza Bureo en Mulchén

Inversión de \$1.487 millones vino a mejorar alrededor de 9 mil metros cuadrados de terreno.



CONCIERTO GRATUITO
POR LA INAUGURACIÓN
DE NUEVO EDIFICIO CMPC

LOS JAIVAS Y LA ORQUESTA SINFÓNICA JUVENIL DE CHILE

Sábado 16 de marzo / 18:30 Hrs.

Lugar: Edificio Corporativo CMPC

Avenida Las Industrias
Pedro Stark N° 100, Los Ángeles

Hoy Últimas entradas

RECORTA ESTE
CUPÓN Y CANJEA
TUS ENTRADAS EN:

Colo Colo 464,
Diario La Tribuna, Los Ángeles
de 10:00 a 14:00 horas.

Invita: **cmpc**

Colabora:



Acceso sólo para personas que presenten pulsera en la entrada al recinto

INGRESA TUS DATOS AL REVERSO

“Hola diputado, soy Lorent Saleh. Preso y torturado. Dormí y desperté en una tumba durante cuatro años”

Es miércoles 23 del mes de enero. Son las 15:20 horas. Estoy frente a la puerta de la sala “Inés Enrique” donde habitualmente celebramos la comisión de DDHH y Pueblos Originarios. A un costado, una persona joven, de estatura media, con un impecable traje azul se me acerca, me estrecha su mano y me dice: soy Lorent Saleh. Preso y torturado. Dormí y desperté en una tumba durante cuatro años.

Lorent no puede regresar a Venezuela. Lo exiliaron hace ya dos años. Durante este tiempo se ha dedicado a recorrer distintos países para que el mundo conozca, con su testimonio, parte de los horrores que se viven en su nación.

La comisión parte puntualmente a las 15:30 horas. Durante la cuenta solo pueden estar presentes los diputados por lo tanto Lorent debe esperar. Terminada la cuenta la presidenta lee una nota donde explica que en la sesión anterior los diputados de Chile Vamos solicitamos que se reciba a Lorent. De forma extraordinaria se concede la petición.

Con calma y saludando con suma educación y cariño entra Lorent, se sienta a mi izquierda. La diputada, presidenta de la comisión, perteneciente al partido comunista lo saluda y se excusa. No lo puede escuchar porque tiene que atender una necesidad mayor. Quedamos entonces los doce diputados restantes representantes de las distintas bancadas políticas de nuestro país.

Lorent comienza su relato desgarrador, cuenta por qué llegó a “la tumba” (uno de los dos lugares donde se tortura en Caracas),



Cristóbal Urruticoechea
Diputado

nos muestra las cicatrices en sus brazos, huellas físicas y psicológicas de la violencia usada contra él. Continúa por más de diez minutos una historia que nadie quisiera escuchar. Se quiebra, caen sus lágrimas y mi brazo aprieta su espalda “¡Por favor ayúdenos!”.

Tras el relato quedamos devastados. Comienzan los diputados a intervenir cada uno en su posición, algunos recuerdan el año 73 en Chile, otros callan. Es mi turno, dejo clara mi impotencia y desacuerdo con el PC y el Frente Amplio por respaldar a Maduro. Pido además que el Gobierno de Chile reconozca a Juan Guaidó como presidente encargado de Venezuela.

Coincidencia o no, un poco después nuestro gobierno lo hace. Lorent se despide, intercambiamos contacto y los dos queremos, con una foto, registrar su visita. Lorent se va a Argentina y en Chile queda, penosamente, una parte de la izquierda política que igual defiende a Maduro, a los Castro o que simplemente, calla.

Lorent no puede regresar a Venezuela. Lo exiliaron hace ya dos años. Durante este tiempo se ha dedicado a recorrer distintos países para que el mundo conozca, con su testimonio, parte de los horrores que se viven en su nación.

Semana mundial del glaucoma

El glaucoma es una enfermedad del globo ocular que se ocasiona por un aumento de la presión intraocular, produciendo un daño progresivo e irreversible en las fibras del nervio óptico, llegando a la ceguera si este no es detectado a tiempo. No produce síntomas, por lo que el paciente va perdiendo la visión de su campo visual desde la periferia hacia el centro, pudiendo tener una agudeza visual normal, pero con un campo de visión alterado. A modo de comparación, la visión de un paciente con glaucoma es como ver a través de un tubo, donde se pierde toda la visión periférica.

Para entender como es la fisiología de la presión ocular, hay que saber que en la parte anterior del ojo, justo por detrás del iris, se produce un líquido que se llama humor acuoso, que fluye hacia adelante a través de la pupila, drenándose en el ángulo que se forma entre la córnea y el iris. Si se produce más líquido de lo que se drena, se drena muy poco humor acuoso o suceden ambos factores, aumenta la presión intraocular, produciendo daño en las fibras de la retina. El tratamiento para el glaucoma es principalmente medicamentoso con gotas que ayudan a disminuir la presión intraocular y es sólo para evitar que avance la enfermedad y no para recuperar el daño ya provocado.

Los principales factores de riesgo son:
- ser mayor de 40 años - ser hipermetrope - tener ascendencia mapuche
- usar corticoides tópicos oculares de manera prolongada - tener antecedentes familiares de glaucoma
- ser de sexo femenino El glaucoma es la principal causa de ceguera irreversible en el mundo y se estima que el 2% de la población mayor de 40 años en Chile tiene glaucoma, lo que se traduce en 5.800 casos por millón de habitantes. Muchos de estos pacientes no son pesquisados a tiempo, o lo



Juan Pablo Aruta Aravena
Tecnólogo Médico en Oftalmología

hacen de manera tardía. Debido a esto, que la prevención es la mejor manera de evitar que el glaucoma avance a estadios graves. Es por eso que tomarse la presión intraocular una vez al año después de los 40 años reduce enormemente el riesgo de ceguera y permite tratar a tiempo la enfermedad.

Cada año, la organización mundial de la salud (OMS) organiza la semana mundial del glaucoma, con el fin de hacer conciencia de esta enfermedad y hacer que las personas sientan la necesidad de controlarse periódicamente, y que este año se realizará en la ciudad de Los Ángeles, del 11 al 15 de marzo, en los distintos Cefam de la comuna, de igual manera se ha venido haciendo en años anteriores. En esta actividad se tomará la presión ocular a

los pacientes mayores de 40 años, con la idea de pesquisar posibles personas con glaucoma.

Para finalizar, la prevención es la mejor herramienta para evitar que enfermedades tan silenciosas como el glaucoma, terminen con la visión de las personas. Acciones tan simple como controlarse la presión ocular una vez al año en el caso de las personas con factores de riesgo antes mencionados pueden ayudar a un diagnóstico temprano, y tener el tratamiento adecuado para cuidar algo tan preciado como el la visión.

La visión de un paciente con glaucoma es como ver a través de un tubo, donde se pierde toda la visión periférica.

RECORTA ESTE CUPÓN Y CANJEA TUS ENTRADAS EN:

Colo Colo 464, Diario La Tribuna, Los Ángeles desde el sábado 9 de marzo y hasta agotar stock de 10:00 a 14:00 horas.

www.latribuna.cl

Nombre: _____
Rut: _____
Mail: _____

SE ACEPTARÁ 1 CUPÓN POR PERSONA, VÁLIDO PARA 2 ENTRADAS

Acceso sólo para personas que presenten pulsera en la entrada al recinto

Invita: **cmpc**

Colabora: **Sc** San Cristóbal 97.5 fm Los Angeles

DIARIO **La Tribuna** Los Angeles

EDITORIAL

Arranca el Plan de Descontaminación en Los Ángeles

En abril comienza para la capital provincial el período más crítico en cuanto a contaminación atmosférica, es por ello que el Plan de Descontaminación se transforma en una herramienta vital para mejorar la calidad de vida.

Con la presencia de la autoridad regional en materia medioambiental, Mario Delannays, se dio inicio ayer a la primera parte de la aplicación del tan esperado y necesario Plan de Descontaminación Ambiental. Un logro que si bien no fue fácil, tampoco es el definitivo pero que comenzará a ordenar dos actividades básicas para disminuir la contaminación del aire en el invierno.

La primera de ellas dice relación con el recambio de calefactores, que hasta el momento alcanzan los mil beneficiados de un total que bordea los 22 mil. Por lo tanto el cambio es bastante paulatino. Lo segundo es la aislación térmica a la que pueden acceder los hogares básicos, para evitar el uso de combustión contaminante.

Cuatro años han pasado desde que Los Ángeles fue denominada como zona saturada, situación que debía gatillar en la urgencia de la implementación del Plan. Y recién se llevó a cabo en enero del 2019.

Por ahora, lo que tenemos claro es que hay

más de una entidad a cargo de accionar y lo más importante fiscalizar: Minvu, Transportes, Seremi de Salud, y Superintendencia de Medioambiente.

Las etapas preliminares, están ejecutándose lentamente, difusión y activación de comité – además del recambio de calefactores- sin embargo, si bien es cierto que los organismos son responsables, es la comunidad y cada uno de nosotros que debe aportar con un grano de arena para evitar lo más posible los episodios de contaminación que tanto afectan a la comunidad, en especial a niños y personas de la tercera edad.

El llamado es a informarse, estar alerta a las indicaciones de los organismos involucrados y por cierto, al autocuidado en época invernal considerando que, pese a cualquier esfuerzo y aunque haya planes o políticas públicas, si estos no se respetan, poco y nada se puede mejorar. Instar también a las empresas a la responsabilidad en la emisión de contaminantes, porque finalmente respirar un aire limpio es responsabilidad de todos y todas.



Propietario: Empresa Periodística Bío Bío Ltda.,
editora de Diario LA TRIBUNA
Sólo como impresor: Impresora La Discusión S.A.

Presidente: Miguel Zunino Besnier
Gerente: María Paz Vidal Carrasco
Director: Claudia Fuentes Riveros

Dirección: Colo Colo 464 - Los Ángeles
Fonos: 2313315 - 2311040 - 2325533 / Radio San Cristóbal: 2314987
Casilla Electrónica: director@latribuna.cl - prensa@latribuna.cl - prensalatribuna@gmail.com

ÑO PANTA



-Hola, soy R2D2, su nuevo medidor inteligente. Para hoy tiene reunión en la cantina con su Compadre a las 14 hrs, tiene que cambiarle herraduras al Achutao a las 18 hrs... ¡Ah!... y viene su suegra a las 20 hrs...

Las opiniones y conceptos vertidos por los columnistas en nuestras páginas de redacción son de absoluta responsabilidad de sus autores y no necesariamente representan el pensamiento de La Tribuna.

LA DIRECCIÓN

CARTAS AL DIRECTOR

PRIMER AÑO DE GOBIERNO

Señor director:

No hay que ser muy entendido, para darse cuenta que en el transcurso de un año el Gobierno del Pdte. Piñera ha ido de más a menos, esto reflejado en la disminuida aprobación del orden del 36 - 37% reflejado en las encuestas Plaza Pública Cadem. Todos los Chilenos de la región del Bío Bío, se ilusionaron al pensar que este nuevo gobierno traería consigo la bonanza, crecimiento y expectativas económicas desbordantes de éxitos que prometieron en sus campañas, con el eslogan de tiempos mejores. Solamente basta con analizar las paupérrimas cifras en materia de cesantía que está afectando la región del Bío Bío por sobre un 8% - 9%. Lo anterior, se condice y va de la mano con aspectos que impactan directamente en la visión que las personas tienen de un gobierno "problemas microeconómicos", desde el central al regional, en donde: el conflicto mapuche, inmigración descontrolada que trae el problema de sobre oferta laboral, autoridades con cero aporte en materia de brindar herramientas e ideas para lograr un impulso microeconómico real a la región, la poca claridad del gobierno regional en identificar los reales aspectos que están impactando a la región en la contratación de personas y las malas decisiones que se han tomado en materia de reactivación, le están pasando la cuenta al gobierno en cuanto a su evaluación.

La región del Bío Bío, especialmente Los Ángeles, tiene un inmenso capital de factores productivos, pero sin embargo, los acontecimientos por ejem. de inseguridad "conflicto mapuche", pésimos liderazgos de toda índole, falta de políticas reales con autoridades a veces incompetentes y de poca penetración en los reales

problemas a nivel regional. Sumado además de políticos representantes de la región con escasa visión empresarial, hacen que día a día la inversión privada y otras se diluyan a otras regiones más seguras que signifiquen mayores beneficios y mejores retornos sobre la inversión.

*Patricio A. Moya Gómez.
Economista*

CONGESTIÓN VEHICULAR EXCESIVA

Señor director:

Junto con saludar, les escribo para consultar si tienen información acerca de la causa en el cambio de los tiempos en los semáforos que conecta el Camino a Cerro Colorado con la Avenida Las Industrias. Eso ocasionó que hoy en la mañana se formara una congestión vehicular importante. Debo haber demorado cerca de 40 minutos entre el Aras La montaña y La Avenida Gabriela Mistral. Me parece que la decisión de realizar este cambio no logra ser compensado con el aumento en la velocidad de la Avenida.

Saludos.

Pablo Ulloa

ENTREVISTA ALCALDE

Señor director:

Finde La Tribuna del 09/03/19 págs. 4-5 publica una entrevista al Sr Alcalde de la ciudad don Esteban Krause Salazar quien manifiesta, entre otros puntos, que le preocupan especialmente algunos interesantes proyectos que tal vez no alcanzaría a realizar en su actual período alcaldicio, citando 5 de ellos y en el rubro Vialidad Urbana se refiere a la futura Avenida Ercilla, Orompello y

Circunvalación Norte, todo muy positivo desde luego, pero observo que no se refiere a la futura avenida Villagrán quizás por olvido o porque no se contempla tal avenida.

Pienso que es muy importante la construcción de por lo menos una pista más en esta arteria de salida vehicular de la ciudad que ayudaría a descongestionar el enorme tráfico en la actual calle Villagrán y, es posible que ello no sea de un gran costo de ejecución si se observa que son muy pocas las viviendas actuales a expropiar y demoler por estar aún ubicadas más allá de la línea de la vereda por el lado Oriente, entre Av. R. Vicuña y Almirante Latorre, en principio.

En un posible nuevo período alcaldicio bajo el malleto rector del Sr. Krause ojalá "sus sueños", como él lo dice en la citada entrevista, se conviertan en realidad. Hagamos sinceros votos porque así sea.

Ismael del Canto Pulgar



ESTIMADO LECTOR

Lo invitamos utilizar este espacio de cartas al director que aparece diariamente en esta página del diario para emitir sus opiniones personales frente a hechos ocurridos en su entorno, consultas públicas a autoridades u organismos públicos, así como también para denunciar o felicitar acciones, tal como usted lo estime conveniente. La forma de hacer llegar la información es a través del correo electrónico prensa@latribuna.cl, en Word o en el cuerpo del correo, no más allá de 20 líneas, interlineado doble y letra en número 12. El documento debe venir con identificación clara de quién se hace responsable de la misiva. Asimismo, se pide utilizar un lenguaje respetuoso y que no sea un ataque personal.

La buena comunicación la hacemos todos.



SE CUMPLIÓ EL 11 DE MARZO

Opiniones dispares de legisladores ante primer año de Gobierno

Sin actos oficiales, pero si con muchas reuniones y declaraciones individuales se desarrolló la jornada en que se cumplió un año de Gobierno del Presidente Sebastián Piñera

Leyla Bascras Contreras
prensa@latribuna.cl

“Es que preferimos pasar esta jornada trabajando para el país que en celebraciones” fue una de las opiniones emitidas desde el gobierno regional, al ser consultado por la agenda oficial para el 11 de marzo, fecha en la que se cumplió un año del segundo mandato del Presidente Sebastián Piñera. Los que si entregaron sus opiniones, unas más positivas que otras fueron algunos de los parlamentarios por el distrito 21 y el senador por la décima circunscripción del Biobío.

OPOSICIÓN CHANTAJISTA

El diputado oficialista Iván Norambuena, de la Unión Demócrata Independiente, manifestó su apoyo a la gestión de Piñera.

“El primer año de gobierno a mi juicio fue súper positivo, a pesar de las dificultades con las cuales recibió el Presidente el país, hubo un ajuste con una inversión de tiempo

importante para volver a retomar el ritmo de crecimiento del país que las cifras están claras y la ciudadanía las puede palpar”. Sus dardos fueron directamente a los partidos que hoy conforman la oposición. “Lo que si lamento mucho es que exista por parte del sector político contrario a la administración actual del país un chantaje que no permite seguir avanzando en el programa del Gobierno”. Acerca de quienes son los que están opacando la acción del Gobierno señaló a los legisladores de la cámara baja. “Hay una concentración para dificultar y poner barreras en las iniciativas que el Gobierno ha tenido y ha sido sistemático principalmente en la Cámara de Diputados. Yo le pediría a esos parlamentarios que nos dejan gobernar al Presidente Piñera que no anden a codazos en las actividades oficiales del gobierno para aparecer primeros en la foto”.

DEUDA CON LOS TEMAS VALÓRICOS

Mientras que el diputado de Renovación Nacional, Cristóbal

Urruticoechea realiza todos los ejes de desarrollo.

“En el plano nacional destacaría algunos aspectos relevantes. La economía se puso en marcha reactivándola, volviendo a crecer más que el mundo (4% versus 3.7%) además de generar más trabajos creando cerca de 117 mil trabajos con cotizaciones”. Mencionó que la gestión acciona buenos acuerdos nacionales también y urgencias sociales como en infancia, seguridad ciudadana, entre otras. Igualmente subrayó las grandes modernizaciones donde se impulsaron importantes reformas tributarias, modernización de las policías y del Estado.

“Sé que para el 2019 viene una agenda gruesa e importante donde los focos serán la seguridad y oportunidad para la clase media”, detalló Urruticoechea.

Finalmente, el legislador del partido de la estrella criticó abiertamente la dirección de los temas que tienen que ver con los valores cristianos y el conflicto mapuche. “Estamos en deuda con temas valóricos. No estoy para nada de acuerdo con el impulso a la ley de identidad de género y no sé por qué no se trata de revertir el legado del aborto, entre otros, y pienso que el conflicto que se sostiene con algunos grupos mapuches debiese ser considerado en su forma y argumento cómo actos terroristas con sus debidas consecuencias”.

UN GOBIERNO SOBERBIO

Johanna Pérez, legisladora de la cámara baja, militante de la Democracia Cristiana fue clara y directa acusando al Gobierno de no ser empático.

“Este gobierno inició con mucha soberbia, sabiendo que no tiene mayoría en el Congreso, mucho discurso y poca voluntad de escuchar en la práctica”. También esgrimió una crítica ácida a las gestiones de descentralización. “El centralismo no permite empoderar a las autoridades locales, careciendo de autonomía, esto se reflejó en la discusión del presupuesto y los anuncios del Presidente Piñera que no fueron novedad, faltó audacia, no sorprendió nada ya que faltó sintonía con los sueños región”. Además acusó de sectarismo el trabajo y planificación, lo que a la larga perjudica la gestión además indicó que “les hace perder tiempo y aporte de buenos actores por la desconfianza lo que les lleva a enfrentarse más que integrarlos”. Sin embargo, realizó una reflexión positiva respecto a las emergencias en la región. “El Gobierno tuvo un buen desempeño en las emergencias en incendios forestales y otras situaciones similares”.

NO HAY DIÁLOGO

Finalmente, el senador por la región Felipe Harboe del Partido

por la Democracia recordó la partida del Gobierno. “En general creo que ha sido un gobierno que partió con una muy buena disposición de diálogo, el Presidente comprometió eso, pero al poco andar comenzaron a acusar de antipatriotas obstruccionistas, los que opinábamos distinto. Hay que entender que una democracia uno puede tener espíritu de colaboración, si no coincidimos en un proyecto de ley eso no significa que uno quiera oponerse a todo, ni mucho menos creo que el gobierno en eso ha cometido algún error”.

También destacó que “desde el punto de vista de las metas, evidentemente el Gobierno está muy al debe en materias en la delincuencia. Tenemos un aumento en los delitos violentos y lo que es peor tenemos una violencia en La Araucanía que sigue avanzando sin perspectivas de control y de determinar quiénes son los responsables”.

“Otro aspecto del Gobierno es la economía, yo creo que si bien se está recobrando por efectos de la recuperación internacional, hay que ser muy claros respecto del comercio”.

Y en lo local se muestra esperanzado en el avance de obras importantes en salud. “Esperamos que este año podamos concretar el inicio de obras del hospital de Nacimiento y Santa Bárbara, así como también del Estadio de Los Ángeles”, declaró.

EXTRACTO

En causa rol V-380-2018, Caratulada AR COIHUE SPA, seguida ante el Primer Juzgado de Letras de Los Ángeles, por resolución de fecha 11 de diciembre de 2018 a foja 2, complementada con fecha 19 de diciembre de 2018 a foja 4, se ha ordenado notificar por medio de avisos el Plano Especial de Servidumbre y el documento informativo a los propietarios del predio afectado por línea de transmisión correspondiente al proyecto “Línea Rapelco – Duqueco 1x220kV”, signado bajo el número de ID 22. Con fecha 10 de octubre de 2018 la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, por medio de Resolución Exenta N° 25879, declaró admisible la solicitud de Concesión Definitiva “Línea Rapelco – Duqueco 1x220kV”.

La solicitud de notificación fue presentada con fecha 10 de diciembre de 2018 y en forma extractada dice: **EN LO PRINCIPAL:** Notificación que indica. **PRIMER OTROSI:** Rinde Información Sumaria. **SEGUNDO OTROSI:** Acompaña Documentos. **TERCER OTROSI:** Se Tenga Presente. Con Fecha 11 de diciembre de 2018 el tribunal resuelve: “A LO PRINCIPAL: Notifíquese. AL PRIMER OTROSI: Por acompañados los documentos. AL SEGUNDO OTROSI: Téngase presente. AL TERCER OTROSI: Téngase presente”. Con fecha 17 de diciembre del 2018, se presentó escrito en el que se solicitó “se indique en qué diarios debe publicarse la notificación y el número de avisos que debe efectuarse, de conformidad a lo dispuesto en el artículo 54 del Código de Procedimiento Civil”. Con fecha 19 de diciembre el Tribunal provee la solicitud señalando: “Las publicaciones deberán efectuarse en el Diario “La Tribuna” de esta ciudad, por tres veces consecutivas y 1 vez en el **Diario Oficial de la Republica.**”

ID	REGION	PROVINCIA	COMUNA	NOMBRE DEL PREDIO	NOMBRE DEL PROPIETARIO	CONSERVADOR DE BIENES RAICES	FOJAS	NUMERO	AÑO	LONGITUD DE ATRAVIESO (m)	AREA DE SERVIDUMBRE (m2)	NUMERO PLANO
22	BIO BIO	BIO BIO	LOS ANGELES	LOTE A, DEL PLANO DE SUBDIVISION DEL PREDIO LA PEÑA, UBICADO EN LA SUBDELEGACION DE SAN CARLOS DE PUREN	DANIEL JESUS SANHUEZA JARA JOSE REIMUNDO SANHUEZA JARA MARIA ANTONIETA SANHUEZA JARA ABEL ANTONIO SANHUEZA JARA ANA ROSA SANHUEZA JARA JUAN MIGUEL SANHUEZA JARA MONICA DEL CARMEN SANHUEZA JARA OMAR MANUEL SANHUEZA JARA SUSANA ESTER SANHUEZA JARA ANA LUISA SANHUEZA SANHUEZA	LOS ANGELES	4541 4212 7082	3465 2554 6104	1999 2008 2016	1737,95	69518,29	ARC 001 – PES 022

Mayores antecedentes en autos voluntarios caratulados “AR COIHUE SPA.”, Primer Juzgado de Letras de Los Ángeles Rol N° V-380-2018, Voluntario. Secretaría. Los Ángeles, 10 de enero de 2019.



A UN MES DE LA ENTRADA EN VIGENCIA

Aceleran paso para la correcta aplicación del Plan de Descontaminación Ambiental

El secretario regional ministerial de la cartera de Medioambiente, Mario Delannays, se apersonó en la comuna para la conformación de comité operativo con todas las organizaciones y además informar en el concejo municipal los alcances de la medida.

Leyla Bascur Contreras
prensa@latribuna.cl

En la sesión ordinaria del concejo municipal de la comuna, el seremi de Medioambiente Mario Delannays junto a su equipo técnico expusieron los alcances de la próxima implementación del Plan de Descontaminación Ambiental de Los Ángeles.

A juicio de la autoridad regional la recepción por parte de los ediles fue positiva y el énfasis de la presentación fue dar a conocer las principales medidas y la estructura que va a tener el PDA que va a tener la ciudad de Los Ángeles.

Igualmente Delannays

manifestó que “se implementó el comité operativo, que es la instancia más técnica donde participa el municipio y las otras carteras como Transporte, Vivienda, Salud, la Superintendencia de Medioambiente, es decir, los entes fiscalizadores”. La reunión tuvo por objeto dar a conocer como es el plan y cuáles son las medidas para este periodo que comienza en abril y termina en septiembre de este año”

La autoridad destacó que “la seremi el ente técnico y administrativo, quienes proponemos la política pública desde el punto de vista medioambiental. La ejecución está cargo de diversas carteras. Por ejemplo en el caso de aislación térmica de viviendas es el Serviu, en el caso de la emi-



CON LA EXPOSICIÓN ANTE el concejo municipal, el seremi de Medioambiente Mario Delannays comenzó la difusión del PDA en Los Ángeles.

sión de material particulado es Salud, el ministerio de Salud o la autoridad sanitaria quienes se encargan de las fiscalizaciones”. Lo anterior coordinado por la Superintendencia de Medioambiente, finalizó.

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

Asimismo, se consultó al concejal presidente de la comisión de Medioambiente Eduardo Velásquez acerca de su impresión de la exposición

del PDA. El edil manifestó que en términos formales la información estaba correcta, a pesar que el PDA no tiene cambios desde su inicio, aunque haya sido el Gobierno actual quien lo retiró de la Contraloría para hacerle modificaciones que finalmente no fueron tales.

“Me quedaron varias interrogantes sin responder, por ejemplo la ausencia de un emisor de partículas contaminantes como lo es los grupos electrógenos, ya que para su utilización consumen diésel y por lo tanto se convierten en una fuente fija de contaminación, también la posibilidad que la Superintendencia de Medioambiente abra una oficina local de fiscalización, entendiéndose la necesidad de aquello”, declaró Velásquez.

Finalmente el concejal también solicitó ampliar las estaciones de medición de calidad del aire, ya que a su juicio existen más áreas que medir.



ACCIONES INMEDIATAS

1. REUNIÓN COMITE OPERATIVO
2. PROGRAMA DE DIFUSIÓN Y EDUCACION
3. GESTIÓN DE EPISODIOS CRÍTICOS 2019
 - ✓ Enfrentar y/o prevenir los episodios críticos
 - ✓ Enfoque del Modelo es PREVENTIVO
 - ✓ Se declara Episodio con 12 horas de anticipación
 - ✓ Modelo de Pronóstico Calidad del Aire
 - ✓ Considera también factores meteorológicos
4. DEFINIR POLÍGONO PARA LA GEC
5. COORDINACIÓN CON CONAF
6. IMPLEMENTACIÓN PROGRAMA DE RECAMBIO DE CALEFACTORES 2019
7. PROGRAMA DE CAPACITACIONES DE PROFESORES DE ESTABLECIMIENTOS EDUCACIONALES SNCAE.
8. REGISTRO VENDEDORES DE LEÑA
9. REUNIONES DE COORDINACIÓN CON SMA



POR PRIMERA VEZ sesionó el comité operativo a cargo de la ejecución y fiscalización del plan.



Nivel	µg/m3
Emergencia	≥170
Preemergencia	110-169
Alerta	80-109
Regular	50-80
Bueno	0-50

INICIAN PROCESO DE EXPROPIACIONES

Ruta Nahuelbuta: el año 2020 comenzarían las obras que unirán Los Ángeles y Angol

Los trabajos se extenderán por 55 kilómetros y contemplan la creación de doble calzada, el mejoramiento de la iluminación y seguridad vial, así como la construcción de enlaces desnivelados, nuevos puentes, pasarelas, calles de servicio y ciclovías -entre otras obras, que se proyectan como parte de la ruta, que unirá territorio de las regiones de Biobío y La Araucanía.



ASÍ SE PROYECTA LA RUTA NAHUELBUTA, que ingresó a una nueva etapa en la Unidad de Concesiones.

Claudia Robles Maragaño
prensa@latribuna.cl

En una etapa crucial se encuentra el proyecto de la ruta Nahuelbuta, al ser revisado actualmente en la Unidad de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas. Es el Consorcio Besalco-Belfi, que el 10 de abril de 2018, asumió la concesión de la ruta con una inversión de 6.125.000 UF. El proyecto mejora y amplía la actual ruta 180 a través de una doble vía de 55 kilómetros de

extensión, aumentando los niveles de seguridad y conectividad entre Los Ángeles y Huequén, en la comuna de Angol, en las regiones de Biobío y La Araucanía respectivamente, además conectará la provincia de Malleco con la de Biobío.

Respecto del empleo promedio durante la construcción, se estima llegarán a los 300 en diferentes áreas y especialidades, con un peak máxi-

mo de 1300 cupos. Una vez ya esté operativa y construida la nueva ruta, se estima llegará a las 120 personas.

En conversación con radio San Cristóbal, el seremi de Obras Públicas, Daniel Escobar, dijo que desde la adjudicación del proyecto, que ocurrió el año pasado, actualmente se está trabajando en la ingeniería de detalle, que permitirá posteriormente realizar las expropiaciones y con ello iniciar la

obra. "Esta ruta parte en Los Ángeles y termina en Angol, y hoy día, la concesionaria ya ingresó el 10 de febrero recién pasado, todo el proyecto vial de ingeniería de detalle, que está siendo revisado por Concesiones del MOP".

Agregó "si eso está aprobado, que debería ser así, iniciáramos el proceso de las expropiaciones ya este año, en ese tramo, que comprende de Los Ángeles a Coihue".

La autoridad regional sostuvo que según el cronograma de trabajo, en paralelo y durante el mes de abril, "la concesionaria debería ingresar-nos la ingeniería de detalle de todo el tramo vial que va desde Coihue hasta Angol".

LAS EXPROPIACIONES

El proyecto considera la ampliación de la actual ruta a doble calzada, nueva iluminación y sistemas de seguridad, 17 enlaces desnivelados, ubicados en las principales intersecciones; la construcción de 15 puentes y la rehabilitación y mejoramiento de cinco ya existentes. Además 23 pasarelas con sus respectivos paderos de buses, cinco kilómetros de variantes, que corresponde a una ubicada en Coihue y otra en Renai-co; además de calles de servicios y

22 kilómetros de ciclovías.

"Es una obra muy importante, recordemos que involucra una inversión cercana a los 241 millones de dólares, y que va a generar una ruta de alto estándar de 55 kilómetros de doble calzada". Tiene normas de iluminación con tecnología led, con enlaces desnivelados y puentes nuevos", destacó el seremi de Obras Públicas.

Acotó "es una obra que, al mismo tiempo, piensa mucho en el trabajador temporero y forestal, en quienes se trasladan en bicicleta" en alusión a los 21 kilómetros de ciclovía y otros 32 kilómetros de calle de servicio.

"De esta manera, con estos plazos, esperamos que con la ingeniería de detalle ya aprobada, y con las debidas expropiaciones, ya a mediados del 2020, podamos poner la primera piedra para ejecutar esta obra tan importante, no sólo para la región del Biobío sino que también para La Araucanía. Una obra muy completa y acorde con el gobierno del Presidente Piñera, que por un lado aporta a la innovación de carreteras que nos dan seguridad pero por otro lado también, a la productividad, porque sabemos que la región del Biobío es una región muy productiva", destacó el seremi de Obras Públicas, Daniel Escobar.

55 KM
DE EXTENSIÓN
CONSIDERA
EL PROYECTO



EL SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS, Daniel Escobar dijo que una vez se cumpla con el análisis de la ingeniería de detalle se dará inicio al proceso de expropiaciones.

EN EL MARCO DE INAUGURACIÓN DE NUEVO EDIFICIO CMPC

Los Jaivas presentan concierto gratuito en Los Ángeles

La histórica e influyente banda llega a la capital provincial de Biobío como parte de las actividades programadas por la compañía para celebrar su nuevo edificio.

En entrevista con Radio San Cristóbal y Diario La Tribuna, Claudio Parra contó la historia sentimental que une a la banda con la ciudad de Los Ángeles.

Benjamín Ahumada Álvarez
prensa@latribuna.cl

Si uno quisiera clasificar la música de Los Jaivas, lo más seguro es que diga que se trata de una banda histórica y trascendente, de rock folck con marcas sicológicas, pero más allá de las clasificaciones, tan necesarias en este arte, lo cierto es que los viñamarinos (de nacimiento) son una de las agrupaciones más importantes del continente y la más longeva en Chile.

En la actualidad, Los Jaivas (cuyo primer nombre fue The High & Bass) se encuentran en una gira que los tiene recorriendo el país, donde han concentrado sus actividades tras su regreso de Europa, en la década de los 90.

Este sábado 16 de marzo a las 18:30 tocan en Los Ángeles. Lo harán gratis para todos los habitantes de la Provincia de Biobío y en el marco de las actividades por la inauguración del nuevo edificio de la CMPC.

Radio San Cristóbal y Diario La Tribuna hablaron con Claudio Parra, uno de los fundadores de la banda y conocimos su cercanía con

Los Ángeles, porque como muchos, los hermanos Parra tienen relación con la capital provincial. Uno de sus tíos fue profesor en el Liceo de Hombres, Ramón Parra Román, a quien crecieron escuchando.

LA VISTA A LOS ANGELES

Los manejadores de Los Jaivas pidieron el contacto a las 15 horas del miércoles 6 de marzo y, a diferencia de otros artistas, estos músicos siempre han sido respetuosos de su público y la prensa.

Claudio Parra no se guardó nada y comentó que su vista a Los Ángeles es "parte de la gira en que andamos ya desde enero, hemos andado recorriendo todo el país y esta semana nos toca en Los Ángeles".

En medio de la alegría que implica recorrer el país con su arte, Parra recordó que la última vez que visitaron la zona fue en 2013, resaltando que la banda ha tomado como misión difundir la cultura: "hemos considerado como una misión el andar difundiendo la música en todo el territorio, porque hemos tenido la suerte de andar ya en lugares en pequeñas localidades, no solamente en las capi-

tales de provincia, o comuna por ejemplo en la Patagonia, la hemos recorrido bastante, el norte, el sector andino, el altiplano, hemos andado recorriendo Chile en estos últimos años bastante y eso para nosotros ha sido muy importante, muy enriquecedor, el estar en contacto directo con todos nuestros hermanos, todos los chilenos, de todos los rincones".

El músico dijo que en cada rincón de Chile sienten el cariño de las personas y el respeto a su trayectoria, por eso valoran tanto el cara a cara "el contacto personal, es muy importante, siempre recibimos comentarios, palabras que nos alientan a seguir adelante y que ha sido muy importante el aliento, el apoyo de todos, de todo el pueblo chileno, para seguir después de todos estos problemas que hemos tenido, las grandes pérdidas como han sido la muerte de Gabriel, de "gato", de Eloy, el contacto con la gente ha sido fundamental, a nosotros nos enriquece, nos llena de energía, el estar en contacto con la gente y gente tan variada, de todos los rincones, de tantos lados, del norte, del sur, y así se va enriqueciendo nuestro espíritu y también la música".

LAS PÉRDIDAS Y EL CAMINO SEGUIDO

Cada entrevista a Los Jaivas, tiene en algún momento, un recuerdo a sus integrantes fallecidos y a la vez, la recuperación y su salida adelante, pese a los momentos difíciles que les tocó vivir.

En el caso de Gabriel, dice Claudio (baterista fundador) "es su propia hija Juanita quien ha tomado el relevo, Juanita está con noso-



tros tocando ya hace muchos años, incluso lleva más tiempo tocando en el grupo que Gabriel mismo. El caso de Juanita es un caso muy especial, Juanita vivió toda la vida en el grupo porque cuando ella nació estábamos viviendo ya en comunidad, entonces ella ha seguido, ha vivido todo lo que ha vivido el grupo".

Sobre Carlos Cabezas, el fundador explica que "es un multiinstrumentista, que entró al grupo por el charango, él inicialmente es charanguista y poco a poco ha ido tomando más lugar, el mismo ha aportado con otros instrumentos que ha ido aprendiendo, toca todos los instrumentos de cuerda, el violín por ejemplo, que no teníamos antes y él ha asumido gran parte de la voz y junto con Mario, Carlos ya lleva 20 años tocando con nosotros".

Sobre Francisco Bosco, Claudio Parra relata que "el mismo nos cuenta que se inició en la música escuchando los discos de Los Jaivas. A los 5 años le regalaron una flauta dulce y escuchaba los discos y se aprendía las flautas y desde entonces que se sabe todas las flautas dulces del grupo, así es que para él es algo muy natural tocar las flautas dulces, él además es muy instrumentista toca saxo, toca todos los instrumentos de viento, además toca teclado, percusión, cuerda, guitarra acústica, es muy versátil".

Quizás en el tema de la guitarra eléctrica la tarea ha sido más dura para Alan Reale, pues tocar siguiendo la escuela del "Gato Alquinta" no es fácil, dice Parra: "Alan Realen

es un gran guitarrista, él es de Valparaíso, entonces hay una afinidad regional. Nos conocemos hace mucho tiempo, es el más joven del grupo y es un gran guitarrista, él se formó, tiene una escuela rockera de formación en la guitarra, lo cual le ha ayudado bastante ha tenido que aprender algunas cosas, estudiarse las guitarras de Gato, para poder tocar, en el estilo, en el lenguaje que transmitía el Gato Alquinta, claro".

A diferencia de otras bandas de su talla, Los Jaivas considera a su equipo como parte de todos y reconocen la importancia de trabajar con ellos, por eso no es raro escuchar que el sonidista es uno más y con ellos todos los que acompañan la gira, que en total son 15: "el sonidista es como un músico más, el iluminador, los chicos que nos ayudan en el escenario, ellos mismos también son músicos, hacen las pruebas de sonido, nos dejan el escenario listo para tocar, es un equipo de trabajo bastante cohesionado

y de muy buen entendimiento humano entre todos".

CMPC Y LAS ORQUESTAS JUVENILES

La multinacional de la industria maderera tiene, en su trabajo con la cultura, la colaboración y fomento con la Orquesta Sinfónica Juvenil Nacional y, en ese contexto, patrocinan la unión de estas agrupaciones con Los Jaivas, es decir, los habitantes de la Provincia de Biobío asistiremos a ver una verdadera "joya musical", digna de cualquier escenario en el mundo.

Al respecto, Claudio Parra adelanta parte de lo que será su concierto: "va a haber un repertorio, una parte del concierto va a ser sinfónico, donde vamos a tocar algunos temas, algunos arreglos que nosotros tenemos de los temas nuestros para tocarlos con la orquesta sinfónica, eso ya es una novedad en el concierto. El resto ahí lo vamos a ir preparando de acuerdo al momento mismo que estemos viviendo ahí ese día".

EL NEXO DE LOS JAIVAS CON LOS ANGELES

Claudio Parra quiso contar una pequeña anécdota que tiene que ver con el grupo y con Los Ángeles.

"Hay un personaje de la familia, es un tío nuestro, un tío de los hermanos Parra, un señor que se llamaba Ramón Parra Román, él era pianista de música clásica y era profesor del Liceo de Los Ángeles. Hacía giras por Chile y él venía a pasar sus vacaciones a Viña del Mar donde nosotros vivíamos, desde niños que nosotros lo escuchábamos tocar el piano, y era una persona muy cálida y él nos enseñó a tomar la música como algo de la vida, a vivir la música y eso para nosotros fue muy importante, las enseñanzas de él y él venía de Los Ángeles, de Los Ángeles a Viña. Así es que tenemos un cariño especial por Los Ángeles justamente por esa razón".

ESTRENO
DE LA
SEMANA

CINE
Hoyts
by Cinépolis



Sigue
el
Éxito



Vive los mejores estrenos en CineHoyts, consulta horarios y cartelera en www.cinehoyts.cl

EN MEDIO DE PASEO CON AMIGOS

Sin resultados terminó búsqueda de joven extraviado en laguna La Mula

La víctima de 32 años, quien sería de Penco, cayó a las aguas mientras nadaba en un bote plástico el pasado domingo en la tarde.

Marcela Vidal Rebolledo
prensa@latribuna.cl

Como Juan Salazar Inostroza, fue identificado el joven de 32 años, quien se encuentra perdido, luego caer a la laguna La Mula la tarde del domingo, cuando estaba con amigos paseando en el sector.

La búsqueda en el lugar se está efectuando por personal de Gersa y GOPE, quienes revisan el lugar para dar con el paradero de esta persona quien sería de la comuna de Penco.

Hasta el momento, según

dio a conocer personal de Gersa de la provincia, en el lugar se mantienen los profesionales acuáticos, quienes comenzaron sus labores desde las 10 de la mañana de este lunes, sin resultados positivos hasta el momento.

Según detalló el comandante de Bomberos de San Rosendo Gabriel Concha, quien estuvo durante la jornada del día domingo operando en el lugar, se trata de una zona compleja de llegar ya que se encuentra aproximadamente a tres horas y media desde Santa Bárbara.

“Sobre las condiciones de este lugar, se trata de una acumulación de agua relativamente tranquila y transparente, que no presenta mayores complejidades”.

Sobre las primeras labores realizadas en el lugar, el comandante dijo que cuatro funcionarios de Gersa de San Rosendo, otros cuatro profesionales de Santa Bárbara y aproximadamente cuatro funcionarios de GOPE de Concepción grupo que se expandió durante el lunes.

Además de esto, arribaron al sec-



LA BÚSQUEDA POR EL LUGAR se desarrolló durante toda la jornada del lunes.

tor familiares de este joven, quien sería reconocido como un bombero activo de la comuna pencona.

Según detalles, durante el día

domingo se recorrió la primera zona de esta laguna, faltando la otra mitad que sería recorrida durante la jornada del lunes por

otros profesionales.

Hasta el cierre de esta edición, no hubo resultados positivos por lo que se retomaría durante el día de hoy.

HECHOS OCURRIDOS EL FIN DE SEMANA

En prisión preventiva quedó el responsable de homicidio en Santa Bárbara

El implicado sería un hombre que no tenía antecedentes delictuales previos por otros hechos de esta índole, solamente faltas menores.

Cuatro meses de investigación y la medida de prisión preventiva se dictaron este lunes tras el proceso de formalización en el Juzgado de Santa Bárbara, para el implicado del asesinato de un hombre en la mencionada comuna durante este fin de semana.

Según determinó, tras el

proceso ampliado, esta medida fue por considerar al involucrado como un peligro para sociedad, en actos que fueron calificados como un homicidio simple.

El proceso de formalización se llevó a cabo luego que este hombre pasara el fin de semana detenido en la Comi-

saría de la comuna de la miel, en espera de corroborar todos los datos de este crimen que quedó al descubierto en medio de una actividad familiar la madrugada del viernes.

Los primeros indicios apuntan a que la víctima fatal no mantendría lazo en común con el responsable de este hecho ya que el suceso ocurrió en plena vía pública y fue alertado por vecinos a Carabineros.

Según se pudo conocer, el fallecido sería un hombre de 40 años, identificado con las iniciales M.P.P, quien fue retirado del Servicio Médico Legal por sus familiares en horas posteriores, quien murió producto de la serie de heridas generadas por su agresor, no registraba antecedentes delictuales, por hechos similares.

Por esto el implicado pasó a prisión preventiva en la cárcel de Mulchén, por el tiempo que dure esta investigación que se mantiene en proceso.



EN EL JUZGADO DE GARANTÍA de Santa Bárbara continuará este proceso investigativo.

OCHO HERMANOS JUNTOS OTRA VEZ

Familia se reúne después de 45 años en Mulchén

Por medio de la Oficina de Integración comunitaria, se logró la ubicación de todas estas personas que se encontraban en diferentes puntos de la región y el país.

Los encuentros familiares siempre son emotivos para Carabineros y para las personas en general, sobre todo por

el tiempo que puede trascender en generaciones mayores, como el caso que vivió Mulchén, ya luego de diferentes investigaciones logró reunir

a ocho hermanos.

Según explicó Carabineros de la Oficina de Integración Comunitaria, esto fue posible luego que oficiales recibieran la solicitud de Dominga Reyes Osés, quien manifestó la búsqueda que estaban realizando como familia hace un tiempo ya que hace más de 45 años lograban ubicar a sus hermanos mayores.

Tras esto, se logró llevar a cabo el proceso, quienes manifestaron sentirse alegres por la colaboración prestada a esta familia. Todos estos hermanos, se encontraban en diversas comunas como Santiago, Concepción, Temuco y lograron reunirse en la comuna bureana.



EL ENCUENTRO SE LLEVÓ A CABO por parte de oficiales de diferentes comunas del país.

COMPETENCIA CON OTROS SERVICIOS

Taxistas de Los Ángeles buscan implementar tecnología para conectarse con usuarios



En una reunión realizada este lunes representantes de diferentes empresas de la ciudad conocieron esta aplicación que los invita a modernizarse.



EN ESTA PRIMERA REUNIÓN los interesados comentaron que buscan potenciar un servicio más ágil con la comunidad.

Marcela Vidal Rebolledo
prensa@latribuna.cl

El paso a las tecnologías es latente para todos y representa actualmente una necesidad de la que hoy quieren formar parte los transportistas de taxis de Los Ángeles, quienes buscan potenciar su trabajo a través del uso de aplicaciones móviles.

Esto, por medio de programas que permitan a los conductores, -al igual que Uber- mantenerse conectados con usuarios que desean realizar recorridos en la capital provincial, bajo los mismos parámetros de todos aquellos que busquen formar parte de una red 24/7.

La iniciativa nace como una manera de fomentar el uso de estos automóviles de manera rápida y oportuna, que hasta el momento se ha visto opacada por la competencia que significa otras aplicaciones.

Sobre esto, y en medio de reuniones con una de las empresas interesadas en ofrecer este servicio -Legal Taxi- los conductores angelinos manifestaron que esto nace como una idea para invitar a los usuarios a tener estos medios de transporte de manera más oportuna y responden a una adaptación a los cambios tecnológicos que se viven en la actualidad.

Por esto, ayer lunes se llevó a cabo una reunión con los representantes de dicha empresa y trabajadores de las diferentes líneas que recorren la comuna, quienes se informaron de este tipo de aplicaciones y cómo se llevan a cabo.

El presidente de la asociación gremial de taxistas de Los Ángeles, Juan Carlos Muñoz,

dijo que posterior a esta reunión, los participantes quedaron conformes con el proceso, que los ayudó a conocer en profundidad la adaptación que se debe realizar.

“La propuesta fue muy interesante, para conocer diversos aspectos de esta nueva implementación que estamos evaluando, entre ellos conocimos la importancia de las plataformas, aplicaciones y validadores de estos servicios (VOT). Y el tema fundamental es conocer como este validador permite al usuario conocer a sus transportistas”.

Según añadió el representante posterior a esta reunión mantendrán una evaluación sobre el tema, ya que significa

una meta importante para el trabajo diario.

Posterior a esto, una vez que decidan llevar a cabo el proyecto, comienza la elaboración del mismo ante la Seremi de Transportes para gestionar los recursos por medio del gobierno regional, quienes deberían financiar esta implementación.

“En este tema está comprometida la ministra de Transportes y el seremi de la región del Biobío, por lo que esperamos realizar un buen análisis de esta plataforma”, aseguró el representante del gremio que hoy está conformado por aproximadamente 300 taxis en Los Ángeles y donde se están sumando otros

conductores de la provincia, como por ejemplo Mulchén.

OPINIÓN DE LOS REPRESENTANTES

Álvaro González quien trabaja en la empresa San Cristóbal explicó que apuntan como taxistas a modernizar sus funciones con el fin de acercarse a los usuarios.

“Es bueno conocer sobre aplicaciones y servicios podemos entregar a la comunidad, esto tiene mucha importancia para nosotros como conductores, por ello vemos este proyecto como algo positivo a lo que tenemos que adecuarnos y no quedarnos en el pasado”.

A esta respuesta se sumó

José Vidal, quien dijo que “tenemos la misión de seguir evaluando empresas en el mercado y lo bueno es que nos informamos de la importancia de la implementación de aplicaciones en la ciudad, ese es un punto en el que estamos todos de acuerdo. Es un proceso que se mantiene pendiente para nuestro futuro laboral”, comentó.

En tanto, el representante de la empresa Rodoviario, Domingo Sepúlveda, quienes llevan en la ciudad cerca de un año explicaron que fue una positiva reunión de la cual aprendieron diversos ámbitos de como ingresar al mundo de las tecnologías.

“No nos podemos quedar a otras y pensamos seguir evaluando este tema, por la importancia que tiene para todos nosotros y nuestro rubro”.

APLICACIONES

Sobre el uso de estas aplicaciones, en nuestro país se están fomentando hace un par de años y ha tenido una positiva recepción por parte de los usuarios y los trabajadores en general quienes la consideran como algo positivo en sus vidas.

Uno de estos es el caso de la capital nacional, quienes desde el año 2018 utilizan esta alternativa llamada “Taxicity”, que corresponde a una aplicación de índole nacional que

trabaja, con medios de transporte autorizado.

En tanto “Legal Taxi”, corresponde a una aplicación, similar a la antes mencionada, que es utilizada, por medio de celulares similar a la utilizada en Uber, donde los usuarios pueden realizar solicitudes de traslado a diferentes puntos de la comuna.

Esta aplicación se está ejecutando en diferentes partes del país, donde ya se ha implementado positivamente.

VOZ CIUDADANA

Sobre este tema en un recorrido por Los Ángeles, Diario La Tribuna hizo las consultas sobre este tema a los transeúntes quienes catalogaron la medida como positiva, siempre y cuando estos procesos sean transparentes respecto a cobros y servicio en general.

“Sería genial si respetaran los valores de Uber, todos lo utilizaríamos mucho más, ya que lo favorable de los servicios de taxi, es que garantizan la seguridad de los usuarios”, manifestó David Hernández, quien hasta la fecha asegura ser fiel usuario de la aplicación Uber.

En tanto en otro punto de la ciudad Bárbara Lara dijo que “yo creo que Uber está ocupándole el espacio a los taxis, ya que ellos son más confiables. Ellos viven de este proceso y hay que apoyarlos”.



POR MEDIO DE LA INSTANCIA INFORMATIVA, conocieron la importancia de las aplicaciones para los conductores.

SUBSECRETARIO DE HACIENDA Y MODERNIZACIÓN TRIBUTARIA:

“Esperamos construir los acuerdos necesarios que nos permita apoyar a los mipymes, y no darles la espalda”

En su visita por Biobío, Francisco Moreno, difundió los beneficios de la iniciativa, además de recalcar el papel fundamental que realizan micro, pequeñas y medianas empresas locales al desarrollo regional.

Asimismo llamó a los parlamentarios para apurar su tramitación y darle las herramientas al desarrollo social y económico.

Alejandra Sánchez Ocampo
prensa@latribuna.cl

El subsecretario de Hacienda, Francisco Moreno, llegó hasta Biobío el pasado jueves, visita que se enmarca en la difusión de los beneficios del Proyecto de Ley de Modernización Tributaria, instancia en la que además destacó el importante crecimiento económico que tuvo Biobío este 2018.

Bajo esta línea, en entrevista con La Tribuna, la autoridad nacional detalló que uno de los motivos de su visita a la zona, se enmarcó en reconocer el resultado económico en Biobío.

“La actividad económica que hubo durante el año 2018, alcanzó un crecimiento de un 5,6% y esto es un indicador especialmente positivo para la región, ya que durante el 2017 su crecimiento alcanzó sólo a un 1,3%, entonces hemos querido en esta visita reconocer el papel fundamental que realizan las micro, pequeñas y medianas empresas en su aporte al desarrollo regional”, sostuvo.

Asimismo, destacó que las 19 mil 65 pymes o mipymes que existen en Biobío, son responsables de crear el 50% del total de empleo en la región, generando 303 mil 716 puestos de trabajo, “por lo tanto valorar las cifras de crecimiento, y al mismo tiempo refrendar nuestro compromiso como Gobierno con las micro, pequeñas y medianas empresas, a través del proyecto del ley de modernización tributaria”.

EL PROYECTO

El Proyecto de Ley de Modernización Tributaria, se presentó en agosto del año pasado, actualmente se encuentra en la Comisión de Hacienda en la Cámara de diputados, y durante estos últimos meses la cartera ha estado participando de las audiencias públicas del proyecto, escuchando a distintos técnicos, profesores de derecho tributario, y también a las organizaciones de emprendedores, “y la verdad es que estamos sumamente conformes,

esperanzados más bien que vamos a tener una aprobación de la idea de legislar de este proyecto, que debiera suceder en las próximas semanas”.

Consultado sobre lo relevante para las pymes de la provincia, además de la importancia a nivel nacional, Moreno manifestó que “es importante reconocer la labor que realizan desde el punto de vista de creación de empleo las 19 mil 65 pymes, y justamente, este proyecto de ley lo que pretende es generar una serie de incentivos para las micro, pequeñas y medianas empresas”.

Del mismo modo, detalló que hay medidas que son pro pymes en este proyecto, y que dice relación con una cláusula en favor de ellas. “En primer lugar, nosotros estamos enfocados en beneficiar 150 mil mipyme, que hoy pagan una tasa del 27%, y que esperamos que después de aprobado este proyecto, pasen a pagar impuestos con una tasa del 25%, al mismo tiempo queremos facilitar el cumplimiento tributario a través de la simplificación y modernización de nuestro sistema”.

Entre otras importantes medidas que van en la línea del cumplimiento tributario y de modernizar y simplificar el sistema tributario, una de estas medidas justamente es la digitalización de la relación entre los contribuyentes del SII, y al mismo tiempo darle las facilidades desde el punto de vista de la presentación de sus declaraciones de impuesto, así como el servicio propone una declaración para el impuesto a la renta todos los años a las personas naturales, va a suceder lo mismo con las micro, pequeñas y medianas empresas.

Lo que también va en la línea de poder generar un sistema de tributación en base a los márgenes de la industria para aquellas micro, pequeñas y medianas empresas que se generen hasta 10 UF al año.

CONSOLIDAR EL CRECIMIENTO ECONÓMICO

“A través de este proyecto nosotros buscamos consolidar esta ruta de mayor crecimiento económico que hemos podido recorrer duran-



ESTE JUEVES, el subsecretario de Hacienda realizó una visita a Biobío, la que se enmarcó en la difusión de los beneficios del proyecto.

“ Hacemos un llamado a los parlamentarios, para que así como hemos hecho un análisis exhaustivo del proyecto, podamos, finalmente, apurar su tramitación y darle las herramientas al desarrollo social y económico en nuestro país a la brevedad posible”.

Francisco Moreno,
subsecretario de Hacienda.

te el año 2018. Este es un proyecto que está enfocado en pro inversión, y al mismo tiempo pretende fomentar el crecimiento de los puestos de trabajo”, sostuvo el subsecretario de Hacienda.

Del mismo modo el proyecto está en la comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados, luego viene la votación en particular, “esperamos construir los acuerdos necesarios, llegar a los consensos que nos permitan apoyar a los mipymes, y no darles la espalda, por eso esperamos

que durante este año, y específicamente durante el segundo semestre, ya sea conocido, más bien aprobado por el Senado en segundo trámite Constitucional”, expresó Moreno.

Enfatizando que “esperamos que esto suceda a la brevedad posible, por lo tanto, hacemos un llamado a los parlamentarios para que así como hemos hecho un análisis exhaustivo del proyecto, podamos, finalmente, apurar su tramitación y darle las herramientas al desarrollo social y económico en nuestro país

a la brevedad posible”.

Finalmente, la autoridad nacional destacó que seguirán difundiendo los principales efectos de la iniciativa, para que todos tengan conocimiento de qué se trata, incluyendo una visita a la provincia. “Este es un proceso de tramitación que no se acaba hoy, y por lo tanto no se terminan nuestras visitas, si no que vamos a seguir difundiendo los principales efectos y medidas que considera este proyecto de modernización tributaria. Proyecto que apunta a desburocratizar las relaciones de los contribuyentes con el SII, hoy en Chile se necesitan 300 horas para pagar impuestos en una empresa. Lo que pretendemos como Ministerio de Hacienda y Gobierno por este proyecto, es reducir a 200 horas al año las necesarias para hacer cumplimiento de las obligaciones tributarias, queremos que esas horas, los emprendedores de nuestro país las dediquen a generar mayor progreso y crecimiento en sus proyectos, y no a hacer colas o trámites burocráticos”, concluyó Francisco Moreno.

ENCUESTA CIUDADANA:

¿Qué opina sobre el proyecto de Ley de Modernización Tributaria?

El objetivo de la iniciativa es la simplificación para el contribuyente, con foco en el crecimiento económico, la inversión, el empleo y el fomento de las Pymes.

Alejandra Sánchez Ocampo
prensa@latribuna.cl

El proyecto de Ley de Modernización Tributaria, se presentó en agosto del año pasado, actualmente se encuentra en la Comisión de Hacienda en la Cámara de Diputados a la espera de ser aprobada, propuesta beneficiaría especialmente a las Pymes, a partir de una serie de cambios.

El proyecto se centra en el contribuyente, con el fin de favorecer el cumplimiento de sus obligaciones tributarias y con ello el crecimiento económico, el empleo y la equidad vertical y horizontal del sistema. Además, busca la simplificación, integrando en uno solo los actuales

mecanismos de tributación en primera categoría, conocidos como renta atribuida y semi integrado.

Es decir, que acá se respeta equidad vertical (los que ganan más pagan más), y se restituye la equidad horizontal (los que ganan lo mismo, pagan lo mismo, independiente de la fuente de sus ingresos).

Además, otorga certeza jurídica y consagra derechos de los contribuyentes, fomenta al ahorro y a la inversión, con un fuerte enfoque pro-pyme, y fiscalmente neutro en términos de recaudación.

Son cinco los principales ejes del proyecto, Pro Ahorro e Inversión, simplicidad con un único sistema tributario, Pro Pyme, Certeza Jurídica y Derechos del Contribuyente, y modernización.



EN AGOSTO DEL 2018 fue presentado este proyecto de ley.



LA VOZ DE LA PROVINCIA



Cristián Hernández

“Efectivamente la verdad como dueño de una pequeña Pyme, no tengo mayor información con respecto a la Ley de Modernización Tributaria, ahora bien, sí creo que el Gobierno, tanto la presidencia como local, deberían entregar mayor información, generar, quizás, estatutos gubernamentales mediante los cuales las pymes podamos modernizarnos y educarnos, porque de esa forma podemos, quizás, recibir mayor apoyo ya que hasta el día de hoy yo tengo aproximadamente dos años de negocio, y siento que estamos muy desvalidos, la información tributaria es muy compleja para alguien que no estudió una carrera relacionada con los números, por ende todo es bien complejo, poder entender y digerir la información, por ende siento que efectivamente falta educación, que sea mucho más simple, con una bajada teórica muy aterrizada para que uno pueda desde ya realizar una postulación, hasta mejorar, quizás, una pequeña falla, falencia del local”.



María José Córdova

“En referencia al proyecto de ley no tengo mucho conocimiento, pero sí tengo entendido que viene reformas tributarias para la agilización de proceso en operaciones del formulario 29, pago de IVA, la renta sobre todo, y supongo que son procesos que nos va a ayudar a los emprendedores a ahorrar costos, y estos nos van a ayudar también a que nosotros podamos invertir en nuestro negocio y poder aumentar las ventas, quizás, o las inversiones, siempre cuando esta iniciativa sea para apoyar y mejorar, todo bien. Pero, insisto, falta detalle, información, que a lo mejor sea más amigable para aquellos emprendedores que no tienen mucho conocimiento contable, en definitiva, donde poder llevar de una mejor forma más rápida y afectiva, aumentar los procesos contables, y efectivamente poder ahorrar costos”.



Jaqueline Bello

“Me tomo por sorpresa la pregunta, porque no tengo mayor información, incluso no tenía idea de lo que me estaban consultando, debería haber mayor información al respecto, directamente a quienes somos parte de la iniciativa, y consultarnos a nosotros. Uno se encuentra con un montón de trabas cuando emprende, muchos trámites, mucha burocracia, incluso procesos que hoy en día son todos computacionales, están muy lentos, la espera es muy larga. Me parece que está bien crear este tipo de iniciativas, pero considero que necesitamos mayor base para dar nuestra opinión, si realmente nos va a favorecer o no, y cómo, porque creo que va a depender de muchos factores que pudiese ser favorables”.

“COPA CLAUDIO CASTRO”

Realizan VII campeonato nacional de karate en Mulchén

Una masiva concurrencia de público tuvo el séptimo campeonato Nacional Shinkyokushin “Copa Claudio Castro” ejecutado en la comuna de Mulchén, actividad patrocinada por la municipalidad y que tuvo la participación directa de sesenta competidores provenientes de distintas regiones del país. Se contó con la presencia del director nacional shihan Francisco Cornejo, en un evento que reunió a más de trescientas personas como público adherente.

Fotografías: Alberto Zúñiga



Ricardo Poblete, consejero Patricio Badilla, concejala Luz Jara y diputado José Pérez.



Beatriz Gajardo, alcalde de Mulchén Jorge Rivas, Delfina Carrasco y Francisco Carrasco.



Juan Carlos Altamirano, Francisco Cornejo y Jaime Quezada.



Víctor Villagrán, Blas Castel y Patricio Villagrán.



Juan Escobar, Katherine Peña y Mauricio Machuca.



Francía Pacheco, Raúl Pacheco, Arita Báez, Blas Castel Kohl y Marcelo Aguilar.



Víctor Villagrán, Aarón Fuentes, Benjamín Avello y Ronald Villarroel.



Francisca Villarroel, Diego Cuevas, Aracely Valenzuela y Mariana Valenzuela.

EN TUCAPEL

Realizan primera feria de mascotas

Este sábado, los amantes de los animales se dieron cita en el gimnasio Bicentenario de Huépil, para participar en la Primera Feria de Mascotas, organizada por la municipalidad de Tucapel, y que congregó a niños, jóvenes y adultos, quienes disfrutaron de una entretenida jornada.

En la ocasión, los dueños y sus mascotas, pudieron participar de entretenidos concursos, como "la mejor gracia", trivias sobre animales, además de un divertido desfile, entre otros.

Asimismo, los visitantes disfrutaron de diversos stands, como pintacaritas con motivos acordes, información sobre tenencia responsable, globoflexia, adopción de mascotas, además de poder encontrar todo tipo de productos para ellos.

Alejandra Sánchez O.

Fotografías: Municipalidad de Tucapel.



EL EVENTO MASIVO reunió niños, jóvenes y adultos.



LOS NIÑOS TAMBIÉN DISFRUTARON de una gran variedad de actividades en torno a la tenencia responsable de mascotas.



HUBO DIVERSOS JUEGOS y concursos donde los dueños, recibieron premios para los regalones del hogar.



TAMBIÉN SE PODRÍA ENCONTRAR todo tipo de productos para sus mascotas.



ENTRE LAS ACTIVIDADES que se realizaron hubo una demostración de obediencia y destreza de Carabineros de Chile.



TAMBIÉN, DESDE CHILLÁN, participaron entrenadores de Gappay, quienes mostraron diversas facetas de destreza de sus perros.



LOS PERROS POLICIALES también fueron actores de esta feria.



A LA VEZ QUE recrearon diversas situaciones donde los perritos podían ser de gran utilidad.



LA COMUNIDAD ASISTIÓ responsablemente a chippear y desparasitar a sus mascotas.

SE BUSCA

EDITOR PERIODÍSTICO

REQUISITOS: Periodista (excluyente) con al menos 5 años de experiencia en medios de comunicación, excelente redacción, capacidad de trabajo en equipo y liderazgo.

Envía tu currículum vitae a director@latribuna.cl

La Tribuna

EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

JORGE RIVAS:

“Concretamos un nuevo sueño para quienes más lo necesitan con la construcción de la Plaza Bureo”

Después de diez años de espera, los habitantes de la población Bureo de la comuna de Mulchén, pueden disfrutar de una nueva y gran plaza de juegos de agua, columpios, máquinas de ejercicios, áreas verdes, sombreaderos, escaños y mucho más.

Esto gracias a un proyecto que fue adjudicado por la administración del alcalde Jorge Rivas, cuyo equipo trabajó arduamente para que fuese aprobado por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional FNDR.

Esta inversión de 1.487 millones de pesos y que vino a mejorar alrededor de 9 mil metros cuadrados de terreno baldío, fue inaugurado el pasado viernes -8 de marzo- junto a los diputados Manuel Monsalve y Joanna Pérez; la presidenta del Consejo Regional, Flor Weisse; el Concejo Municipal dirigido por el alcalde; la presidenta de la Junta de Vecinos Nuevo

Amanecer, Flor Constanzo; asimismo una gran cantidad de dirigentes locales y vecinos que llegaron a ser parte de esta gran noticia que cambiará la cara de este sector y les brindará una mejor calidad de vida, especialmente a los más pequeños.

En la instancia, participó el Ballet Nuevo Mundo, quienes presentaron una danza que cautivó a todos los presentes para luego dar paso a los discursos y las tradicionales bendiciones.

El alcalde sostuvo que “concretamos un nuevo sueño para quienes más lo necesitan con la construcción de la Plaza

Bureo, porque a pesar que las grandes inversiones casi siempre se proyectan donde se hacen más visibles, nosotros pensamos y trabajamos para todos por igual y creemos que todos merecen disfrutar de espacios tan hermosos como este (...) pero eso no es todo porque continuamos avanzando en poder crear nuevos proyectos para la ribera del río que yo sé que tanto les preocupa y -además- anunciamos que el proyecto para mejorar el sector del balneario Las Canoas que está muy cerca de aquí, se encuentra recomendado socialmente (RS), por lo tanto, hago un llamado a las autoridades aquí presentes para que nos ayuden a concretar su financiamiento”.

Por otro lado, la diputada Joanna Pérez, recordó el arduo trabajo que hubo para hacer realidad este proyecto, ya que en el tiempo que ella fue secretaria ejecutiva del Gobierno Regional, pudo ser testigo y participe de su concreción.

El diputado Manuel Monsalve, destacó la labor de cada una de las personas que traba-



jaron para llevar a cabo esta obra que no sólo trae un beneficio tangible, sino también en el espíritu de la gente que destacó se ven felices compartiendo y disfrutando de cada una de las instalaciones.

En representación del Gobierno Regional, la presidenta Flor Weisse, sostuvo que este tipo de noticias son las que alientan al Consejo a decir que “las decisiones que se toman de acuerdo al financiamiento son realmente eficaces porque ves en terreno que cambia la vida de las personas y eso nos hace sentirnos incluso más felices que ellos”.

Finalmente, la presidenta de la Junta de Vecinos del



sector, Flor Constanzo, se emocionó señalando que “no pensé llegar a ver esta obra construida, han sido muchos años de lucha para poder hacer esto posible, pero sin duda hemos contado con el

respaldo del alcalde y otras autoridades a quienes les agradecemos por pensar en nosotros y creer que aunque seamos un sector con muchas necesidades, merecemos esto y mucho más”.



BREVES SALUD

INVERSIÓN \$40 MILLONES

Mejoras en Cecosf Las Azaleas y Los Pioneros

Dos proyectos de ampliación, ambos financiados por el área de salud de la Municipalidad de Los Ángeles, mejorarán las condiciones de infraestructura -y, por ende, de atención- en los Cecosf Las Azaleas y Los Pioneros.

Las obras, que en conjunto superan los \$40 millones,

consisten en la ampliación del box dental, el aumento de metros cuadrados del box psicossocial, la incorporación de un box multipropósito y la modificación de la sala multiuso actual. El inicio de los trabajos en ambos recintos está proyectado para la última semana de marzo o la primera de abril.

HOY EN PLAZA DE ARMAS

Operativo pesquisa de glaucoma

Profesionales de las Unidades de Atención Primaria Oftalmológica (UAPO) de Los Ángeles realizarán pesquisa gratuita de glaucoma en la Plaza de Armas este martes 12 de marzo, entre las 10 y 13 horas. La actividad se enmarca en la conmemoración del día mundial de esta enfermedad que constituye la principal causa de ceguera irreversible en el planeta.

Así, las personas mayores de 40 años, aquellas que son hipermétropes, quienes pertenecen a la etnia mapuche, las mujeres, quienes han sufrido un trauma en la zona ocular, las que presentan antecedentes familiares de esta patología o quienes padecen alguna enfermedad autoinmune, son quienes deben diagnosticarse prioritariamente.

QUILLECO Y QUILACO

Inauguran dos modernos Cefsam

El subsecretario de Redes Asistenciales, Luis Castillo junto autoridades regionales, provinciales y locales se dieron cita -el pasado viernes- en Quilleco y posteriormente en la comuna de Quilaco para inaugurar junto a la comunidad sus dos modernos Centros de Salud Familiar. Estas obras, largamente anheladas por las comunas y por los usuarios comenzaron a funcionar en agosto y septiembre del

año 2018 pero fueron inauguradas durante este viernes.

Cabe destacar que el Cefsam de Quilleco se concretó con una inversión de M\$1.747.608, una superficie de 1.009 m² y beneficiando a una población de más 4.600 personas. Por su parte, en el Cefsam de Quilaco se invirtieron M\$1.356.014, en una superficie de 783m² para una población beneficiaria de más de 4 mil personas.

Más información en Colo – Colo 464 Los Ángeles / teléfono 43 2311040

Guía de Utilidad Pública

Teléfonos de Emergencia

Hospital Los Ángeles	2336000
Ambulancia (SAMU)	131
Cruz Roja	2314057
Hospital (Mesa central)	2336000
Clínica Los Andes	2210256
Clínica Adventista	2524300
Fonasa	2332113
Bomberos	132
Investigaciones	134
Carabineros	133
Carabineros (Fono Drogas)	135
Prefectura Bío Bío N° 20	243000
Tenencia Carreteras Bío Bío	2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles	2242024
Subcomisaría Paillihue	2243051
Tenencia Centenario	2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez	2243049
Retén El Álamo	2243058
Retén San Carlos	2243059
Retén Santa Fe	2243045
2da. Comisaría Mulchén	2243061
Retén Quilaco	2243080
Retén Rucalhue	2243082
Retén Loncopangue	2243081
3ra. Comisaría Nacimiento	2243084
Tenencia Negrete	2243103
4ta. Comisaría Santa Bárbara	2243106
Tenencia Antuco (F)	2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)	2243139
Retén Villucura	2243125
Retén Quilleco	2243129
Retén Canteras	2243137
Retén Tucapel	2243133
Retén Polcura	2243136
Retén Trupán	2243135
5ta. Comisaría Yumbel	2243142
Subcomisaría Cabrero	2243168
Subcomisaría Laja	2243178
Retén Monte Águila	2243176
Retén Salto del Laja	2243044
Retén Tomeco	2243175
Retén Río Claro	2243164
Retén San Rosendo	2243162
Retén Rere	2243165
Cementerio Parque del Sur	2315152
Cementerio Parque Santa María	2315152
CGE Distribución S.A.	600-7777777
Abastible	2313147
Enagas	2322498
Essbio	2321151
Fono Sida (N° nacional)	800-202120
Fono Sida (N° local)	2320099
Conaf	130
Incendios Forestales	2322126
Juzgado de Letras N° 1	2312439
Juzgado de Letras N° 2	2321666
Juzgado de Letras N° 3	2321116
SII	2218800
Asistencia a contribuyentes SII	2218813
Telefonograma	2324024
Radio Taxi Santa María	2321380
Radio Taxi Beeper Andes	2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)	2320001
Radio Taxi Los Ángeles	2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)	2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)	2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)	2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)	2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)	2318778
Taxis Andes	2314090

HM | HOTEL MULCHÉN

CALEFACCIÓN CENTRAL - AIRE ACONDICIONADO -
SHOWER DOOR - ESTACIONAMIENTOS PRIVADOS -
FRIGOBAR - TV CABLE - WI FI.

Villagra 510 Mulchén / a 4 kms. Ruta 5 Sur.

Gran salón de eventos frente a la plaza de armas.

Correos / Reservas@hotelmulchen.com - hotelmulchen@outlook.com
Teléfonos / 43-22569136 - Celulares 978978632 - 990430617

TJM BUSES

RECORRIENDO LA VIII Y IX REGIÓN

CONCEPCIÓN - LOS ÁNGELES (Directo c/ 30 Min)
TEMUCO, VILLARICA Y PUCÓN

DESDE TU SMARTPHONE / www.busestjm.cl

432-369584 / 412-311124

Restaurant y Cocinería

ITA

Delicias a su servicio

DESAYUNOS, ALMUERZOS
DE 7 A 16:00 HORAS
DE LUNES A SÁBADO.

Locales 32 y 33
Vega Techada, Los Ángeles.

40 años de trayectoria.
Atendido por sus propios dueños

CONTACTO: 977932853

Amaco
SERVICIOS AMBIENTALES

LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS
Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS

Moderno sistema de limpieza.
Atención rápida y efectiva.
VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO

Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono: 962194284-966777851
Concepción: Luis Acevedo N° 45 Chiguayante Fono: (41) 2357632
Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono: (42) 2971375

COMPRA
BASAS MADERA NATIVA

(Roble - coihue - Ulmo - Tineo)
PAGO CONTADO

Fonos: + 56998188876 + 56228365400

ARRIENDO LOCALES
COMERCIALES

EN GALERÍA TAITO 2DO PISO N° 205-209-202

CONTACTO: 9 9210 28 18

Restaurant

Nuevo Típico

La Mejor Parrillada de Los Ángeles

BRASEROS (CARNES)
PARRILLADAS (INTERIORES)
LOMOS / ASADO DE TIRA
CARNES A LA OLLA

POLLONAS
POLLO DESHUESADO
POLLO ASADO
PAVO

SALMÓN
CORVINA
CONGRIO
MARISCALES

Bar Internacional

Reservas **43 23 63 35 60** Camilo Rodríguez N° 200 Los Ángeles

BUSES

ORVENIR
Te acompaña en tu Camino...

Arriendo de Buses - Viajes Especiales - Traslado de Personal
MiniBuses - Buses

Cotice con nosotros: +569 90892026
busesporvenir@gmail.com

AHORA EN LOS ÁNGELES

FACIL-PANEL Sip
PANEL AISLANTE ESTRUCTURAL

Cel +56930700597
Ventas@facilpanel.cl

Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orione

Haga su depósito en la cuenta N°68059710
Banco Crédito e Inversiones, a nombre de
Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia
Gentileza: Diario La Tribuna
Coronas de Caridad en:

Hogar de ancianos DON ORIONE Néstor del Río 500 F. 2362164
Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro Colón 1226 F. 2233343
Diario La Tribuna Colo Colo 464 F. 2311040
Margarita Pocerobba Almagro 1120 F. 2362382

San Cristóbal
97.5 fm
Los Ángeles

CONTACTO
2314987

Clasificados

- 10 VEHÍCULOS
- 20 PROPIEDADES URBANAS
- 30 PROPIEDADES AGRÍCOLAS
- 40 MOTOS Y BICICLETAS
- 50 EMPLEOS

- 60 COMPUTACIÓN, VIDEO Y AUDIO
- 65 TELÉFONOS
- 70 FORESTAL Y AGRÍCOLA
- 75 CONSTRUCCIÓN
- 80 SERVICIOS

- 85 ARTÍCULOS DEL HOGAR
- 90 DEPORTES Y PASATIEMPOS
- 95 VARIOS NO CLASIFICADOS

50.1 Empleos Ofrecen

MCT Los Ángeles requiere: - Operario de bodega, con experiencia en labores de almacenamiento y despacho. - Operador grúa horquilla, con licencia clase D y experiencia en labores de almacenamiento. Presentarse con C.V. en Av. Alemania #1120

Escuela Particular La Foresta Collipulli. Necesita profesor general básico para reemplazo extenso. Jornada completa. Enviar antecedentes a escuelacollipulli@gmail.com

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA para trabajar aseo y/o planchado, aseo en oficina por día. ☎ 999518395

SE OFRECE SEÑORA para trabajar como asesora del hogar, puertas afuera. ☎ 992375990

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar el área de administración, haciendo aseo o en local de comida rápida. ☎ 972846839

SE OFRECE SEÑORA para trabajar de lunes a viernes. ☎ 994054433

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar como enfermera con años de experiencia. Especialización con adulto mayor. Disponibilidad inmediata. ☎ 90708531

SE OFRECE SEÑORA para todo tipo de labores de casa. ☎ 993166838

SE OFRECE SEÑORA para trabajar en casa particular, por día o mensual. ☎ 981958609

SE OFRECE SEÑORA para ayudante de cocina en toda jornada, cuidado de adulto mayor ☎ 954638256

SE OFRECE SEÑORA para trabajar con adulto mayor, como asesora del hogar (campo) de lunes a viernes. ☎ 965081736

SE OFRECE ASISTENTE para enfermos o adulto mayor, disponibilidad inmediata. ☎ 990552007

SE OFRECE SEÑORA como asesora del hogar, cuidado de niños o ayudante de cocina, semanal o por días. ☎ 956314376

SE OFRECE JOVEN como vendedora o ayudante de cocina o camarera. ☎ 975747611

SE OFRECE CABALLERO con experiencia como guardia nochera (con curso OS10), conserje de edificios. ☎ 978194172

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA para trabajar puertas adentro como asesora de hogar de lunes a viernes. ☎ 965930912

SE OFRECE PERSONA para trabajar como ayudante de cocina, junior o jornal. ☎ 984841228

SE OFRECE PERSONA para hacer aseo, de lunes a viernes, media jornada, disponibilidad inmediata. ☎ 954546044

SE OFRECE SEÑORA para trabajar en casa o cuidando niño(s). ☎ 950802906

SE OFRECE SEÑORA como empleada doméstica, puertas afuera, de lunes a viernes. ☎ 92375990

SE OFRECE SEÑORITA con título Técnico medio en administración, buena presencia. ☎ 947045042

SE OFRECE SEÑORA para cuidado adulto mayor, como asesora del hogar, reponedora, etc., disponibilidad inmediata. ☎ 930528605

SE OFRECE ASISTENCIA de enfermos o adulto mayor, con recomendaciones. ☎ 982764873

SE OFRECE PERSONA para trabajar con adulto mayor o cuidado de niño de lunes a viernes, puertas adentro o afuera. ☎ 948560721

SE OFRECE PERSONA para trabajar en el campo en cualquier área. ☎ 966751860

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar como vendedora, reponedora, garzona, ayudante de cocina. ☎ 975842989

SE OFRECE SEÑORA para acompañar persona de la tercera edad y labores domésticas, puertas adentro o afuera. Lunes a sábado medio día. ☎ 959721781

SE OFRECE SEÑORA para cuidar niños, adultos mayores, aseo en oficinas, cocinera, comida rápida. ☎ 964978498

SE OFRECE SEÑORA para trabajar como vendedora, reponedora, consultora de belleza, auxiliar de servicios. ☎ 979246128

SE OFRECE SEÑORITA como asesora del hogar de lunes a viernes de 8:00 a 19:00 hrs. ☎ 954490399

SE OFRECE SEÑORITA para cuidado de niños o adulto mayor postrado, disponibilidad de horarios. ☎ 934941527

50.2 Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar en lencería en el mall, cuidar señora de 3ra edad, cuidar enfermo en turno noche, oficio ayudante de costura, ayudante de cocina horario 15:00 de la tarde a 21:00 horas. ☎ 975482185

SE OFRECE ASISTENTE para enfermos o adulto mayor. ☎ 991579424

SE OFRECE SEÑORITA para cuidado de niños o asesora de hogar, de lunes a viernes o 3 veces a la semana. ☎ 936854180

SE OFRECE SEÑORA como asesora del hogar, hacer aseo tres veces por semana. ☎ 962151566

SE OFRECE CONDUCTOR para camión 3/4 o furgón de reparto con licencia A1 y A2. ☎ 982443327

SE OFRECE ASESORA de hogar o cuidadora adulto mayor o ayudante cocina. ☎ 988349384

SE OFRECE SEÑORA para cuidar abuelito o niños por la noche el día. ☎ 978887729

80 Servicios

SE OFRECE GÁSFITER instalación y reparación de calefón, baños, w.c., cocinas, alcantarillado, cañerías, llaves, gas, tinas, lavaplatos, lavadoras ☎ 962619785

SE OFRECE AYUDANTE mecánico. Maquinaria pesada o conductor licencia de clase B,D,C. Con experiencia. ☎ 954988936

SE OFRECE MAESTRO en pintura, empastado, gravillado, reparaciones a casas. 20 años de experiencia. ☎ 931708059

SE OFRECE AYUDANTE para abogados o estudio jurídico, estudiante quinto año de derecho con IUS Postulandi. ☎ 977696237

SE OFRECE INGENIERO en administración con conocimientos contables y en computación. ☎ 933498753

SE OFRECE MAESTRO con experiencia en ampliaciones, radiers, fabricación de portones, obras gruesas. Disponibilidad inmediata ☎ 954546027

BAÑO TU PERRITO, desparasito, corto pelo, limpio oídos, transporte incluido. ☎ 987097792

80 Servicios

SE OFRECE GÁSFITER para reparaciones e instalaciones de calefont, PPR, termofusión, destapes de alcantarillado, fugas, fosas sépticas. ☎ 983903944

CLASES DE INGLÉS a domicilio, todo nivel, precio conversable. ☎ 983049721

SE OFRECE MAESTRO trabajos de construcción, reparaciones - radiers - construcción de baños, fosas sépticas - drenes. ☎ 997892080

SE OFRECE PINTOR para todo tipo de pinturas en general, diseño interior y exterior. ☎ 972598436

SE OFRECE INGENIERO en administración, con experiencia, conocimientos contables y en computación. ☎ 933498753 - 953141254

SE OFRECE GÁSFITER trabajos de gasfitería y construcción: Agua potable - Alcantarillado y gas, trabajos de construcción general. ☎ 989804663

SE OFRECE MAESTRO en pintura, yeso, diseñador interior y exterior y empastado. ☎ 996742891

95 Varios

Alfalfa 1º, 2º y 3er corte desde \$2.400 fardo. Fono: 999781638

VENDO CATRE CLÍNICO con control rezmoto, colchón, antiescaras incorporado, valor \$800.000.- ☎ 995633450

SE VENDE ESTUFA a leña, de hierro martillado, doble cañón protector, valor \$50.000.- ☎ 963120748

SE VENDE COMEDOR grande con 3 sillas \$30.000.- vendo puertas de interior \$10.000 c/u, colchones en buen estado de 1-1/2 y 2 plazas, desde \$15.000, motobomba Pedrollo de 0,5 HP \$60.000. ☎ 983189642

SE VENDE COCINILLAS de 1 y 2 platos y reguladores de gas, molinillos para maíz, valor \$12.000.- ☎ 973127799

SE VENDE MARQUESA de una plaza a \$15.000, mermelada de mosqueta a \$5.000.- el frasco conservero, ☎ 979734052

SE VENDE UNIFORME de colegio inglés Woodland, talla 8 y 10. ☎ 996965074

SE VENDE POLLOS de campo a \$5.000 c/u y gan-sos \$15.000 c/u. ☎ 89328312 ☎ 955189394

95 Varios

SE VENDE ENFRIADOR de aire, capacidad de 7000 BTU/hr. valor \$180.000.- conversable, un solo uso. ☎ 43 2360410

SE VENDE RESPALDO para cama de 1 y 1 1/2 plaza. Mesa de arrimo, estilo tallada madera nativa de 100x45 cms. a \$150.000 y una de 77x37 cms. a \$80.000.- ☎ 972635277

SE VENDE TELEVISOR 14", buen estado. valor \$30.000. ☎ 955253643

SE VENDE PEDESTAL con lavatorio, valor \$20.000 (conversable), Taza con estan-que \$15.000. ☎ 984790260

SE VENDE ENCERADORA bicicleta Bianchi 1500 dsx aro 26, lámpara de techo y apliqué. ☎ 955303975

SE VENDE COMEDOR de vidrio, 100 x 150 cms. sin sillas. valor \$35.000.- ☎ 981841326



REQUISITOS PARA PUBLICAR EN CLASIFICADOS DE DIARIO LA TRIBUNA

AVISOS GRATUITOS:

Los avisos de particulares que incluyan hasta 10 palabras (se ofrece para trabajar, compra-venta de electrodomésticos en general).

AVISOS PAGADOS:

Aviso con letra totalmente ennegrecida \$300 + I.V.A por palabra por 2 días. (máximo 10 palabras) adicional \$200 + I.V.A.

Primera palabra ennegrecida \$300 + I.V.A. por 1 día (máximo 10 palabras)

Los avisos provenientes de empresas y/o prestadores de servicios en general son cancelados. Así también los que generen ingresos al avisador por concepto de: arriendos, pensiones, venta de vehículos, leña, etc.

CUPÓN AVISOS

MARTES 12 MARZO DE 2019

DATOS PERSONALES

Nombre: _____

R.U.N.: _____

Teléfono: _____

Dirección: _____

Ciudad: _____

La Tribuna

\$ Avisos Económicos



REMATES

AVISO REMATE: Ante Segundo Juzgado de Letras de Los Ángeles, en autos Rol C-427-2018 BANCO SANTANDER-CHILE CON JUAN FRANCISCO GALLEGOS DOMINGUEZ, se rematará la siguiente propiedad: 1.- inmueble consistente en sitio y vivienda ubicado en la comuna de Los Ángeles, calle El Avellano número dos mil quinientos catorce, que corresponde al lote número ciento cincuenta del Conjunto Habitacional "EL

ENCINO", Etapa Catorce, que tiene una superficie de doscientos noventa y seis coma cincuenta y cuatro metros cuadrados, y los siguientes deslindes particulares: Norte, en ventidós coma cero metros con lote ciento cuarenta y nueve de la misma manzana; Sur, en veintidós coma cero metros con lote ciento cincuenta y uno de la misma manzana; Oriente, en dieciséis coma noventa y cuatro metros con calle El Avellano; y Poniente, en diez coma cero metros con lote ciento cincuenta y cuatro de la misma manzana. El dominio está inscri-

to a nombre de JUAN FRANCISCO GALLEGOS DOMINGUEZ, a fs. 869 N° 790 años 2016 en el registro de propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Los Ángeles. Rol de avalúos 4006-103 comuna Los Ángeles. 2.- El mínimo para las posturas será la suma de \$53.921.328.— que corresponde al avalúo fiscal. El remate se hará el día 9 abril del año 2019, a las 12:00 horas en secretaria Tribunal. 4.- Para tener derecho a participar en la subasta, los interesados deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal, por la suma equivalente al 10% del mínimo

fijado.- Mayores Antecedentes en Secretaría Tribunal ubicada en calle Valdivia N° 123 segundo piso, ciudad Los Ángeles. Secretario. (27841)



CITACIÓN

CITACIÓN: Se cita a reunión anual de socios de la Cooperativa de Taxis Básicos Laja, para el día 25 de marzo de 2019 a las 15 horas en el local de Fuente Alemana ubicada en Balmaceda N° 256 se solicita asistencia y puntualidad. El Gerente. (27840)

ÍNDICES BURSÁTILES

Los índices son un promedio de las cotizaciones de una cartera de acciones representativas de un mercado. Se calculan como un promedio ponderado por capitalización de mercado. Los índices entregan una idea general del comportamiento del mercado, y constituyen la principal referencia *benchmark* para comparar el rendimiento de distintos instrumentos financieros.



CON DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	5.106,41	+0,62	0,60	5,58	24,03	23,00
IGPA	25.480,89	+0,58	0,50	5,35	25,18	22,89
INTER-10	6.146,25	+0,36	0,42	4,32	21,42	24,31
BANCA	9.848,47	+0,56	2,24	6,87	33,17	23,69
COMMODITIES	4.422,22	+1,84	1,86	11,56	46,58	31,05
CONST. & INMOB.	6.762,85	-0,32	0,17	7,09	40,54	31,83
CONSUMO	6.103,67	+0,22	-1,37	-0,60	13,47	16,52
INDUSTRIAL	3.171,31	+0,81	2,40	8,15	43,24	42,40
RETAIL	5.818,57	+0,39	2,50	8,92	22,14	14,70
UTILITIES	5.089,54	-0,37	-3,03	0,61	1,83	19,00
IGPA SMALL	41.444,41	+1,08	3,22	12,31	40,90	30,67

SIN DIVIDENDO

Índice	Valor	% Var.	Rent. 7 días	Rent. 30 días	Rent. 52 sem.	Rent. Año
IPSA	3.879,67	+0,62	0,60	5,58	20,91	20,37
IGPA	18.900,28	+0,58	0,50	5,34	21,89	20,26
INTER-10	4.519,14	+0,36	0,42	4,32	18,02	21,28
BANCA	5.900,41	+0,56	2,24	6,87	29,21	20,21
COMMODITIES	3.528,62	+1,84	1,86	11,56	43,66	29,67
CONST. & INMOB.	4.488,30	-0,32	0,17	7,09	37,39	29,03
CONSUMO	4.372,44	+0,22	-1,37	-0,60	10,56	14,08
INDUSTRIAL	2.545,33	+0,81	2,40	8,15	42,42	41,69
RETAIL	4.850,93	+0,39	2,50	8,92	19,85	13,19



Indicadores

UTM - UTA - IPC

	UTM (1)	UTA (2)	Índice de Precios al Consumidor (IPC)	Variación Porcentual		
				Valor en puntos (6)	Mensual (3)	Acumulado 2019 (4)
2019						
Enero	48.353	580.236	100,75	0,1	0,1	2,2
Febrero	48.305	579.660	100,79	0,0	0,1	2,2
Marzo	48.353	580.236				
Abril	48.353	580.236				
Mayo						
Junio						
Julio						
Agosto						
Septiembre						
Octubre						
Noviembre						

- (1) UTM = Unidad Tributaria Mensual
 (2) UTA = Unidad Tributaria Anual (UTM x 12)
 (3) Variación mensual: Corresponde a la publicada oficialmente por el INE en cada mes.
 (4) Variación acumulada 2019: Corresponde a la acumulada a la fecha respecto del mes de Diciembre del año anterior.
 (5) Variación Últimos 12 meses: Corresponde a la variación de los últimos doce meses.



U.F. - I.V.P.

Los siguientes valores de la Unidad de Fomento (U.F.) y del Índice de Valor Promedio (I.V.P.) desde el 1 de marzo de 2019 hasta el 9 de abril de 2019, de acuerdo a tabla proporcionada por el Banco Central.

FECHA	U.F.	I.V.P.
MARZO 2019		
01/03/2019	27.557,89	28.784,83
02/03/2019	27.558,87	28.786,22
03/03/2019	27.559,85	28.787,60
04/03/2019	27.560,84	28.788,99
05/03/2019	27.561,82	28.790,38
06/03/2019	27.562,81	28.791,77
07/03/2019	27.563,79	28.793,16
08/03/2019	27.564,77	28.794,55
09/03/2019	27.565,76	28.795,94
10/03/2019	27.565,76	28.797,13
11/03/2019	27.565,76	28.798,32
12/03/2019	27.565,76	28.799,51
13/03/2019	27.565,76	28.800,69
14/03/2019	27.565,76	28.801,88
15/03/2019	27.565,76	28.803,07
16/03/2019	27.565,76	28.804,26
17/03/2019	27.565,76	28.805,45
18/03/2019	27.565,76	28.806,64
19/03/2019	27.565,76	28.807,83
20/03/2019	27.565,76	28.809,01
21/03/2019	27.565,76	28.810,20
22/03/2019	27.565,76	28.811,39
23/03/2019	27.565,76	28.812,58
24/03/2019	27.565,76	28.813,77
25/03/2019	27.565,76	28.814,96
26/03/2019	27.565,76	28.816,15
27/03/2019	27.565,76	28.817,34
28/03/2019	27.565,76	28.818,53
29/03/2019	27.565,76	28.819,72
30/03/2019	27.565,76	28.820,90
31/03/2019	27.565,76	28.822,09
ABRIL 2019		
01-04-2019	27.565,76	28.823,28
02-04-2019	27.565,76	28.824,47
03-04-2019	27.565,76	28.825,66
04-04-2019	27.565,76	28.826,85
05-04-2019	27.565,76	28.828,04
06-04-2019	27.565,76	28.829,23
07-04-2019	27.565,76	28.830,42
08-04-2019	27.565,76	28.831,61
09-04-2019	27.565,76	28.832,80

MONEDA

Dólar	669,37	Pesos
Euro	751,93	Pesos
Índice de Tipo de Cambio Multilateral	103,09	Índice

DEPORTES

MÁS DE TRESCIENTOS ASISTENTES

Guerreros de Biobío dieron férrea batalla en Campeonato Nacional Shinkyokushin de Mulchén

La comuna del Bureo convocó a los mejores exponentes de la disciplina marcial, en un espectáculo lleno de espíritu competitivo que emocionó a la multitud.

Gonzalo Meller
deportes@latribuna.cl

Con un rotundo éxito se llevó a cabo el Séptimo Campeonato Nacional Shinkyokushin Mulchén Chile, válido por la "Copa Claudio Castro", en las instalaciones del Gimnasio Municipal Eduardo Gallegos. La instancia contó con un gran marco de público y competidores de todas las edades provenientes de las distintas filiales de la organización, quienes dieron vida a esta nueva versión del torneo que retornó sus filas al tatami (plataforma donde compiten), tras ser realizadas anteriormente por el sensei, Jaime Quezada.

Hoy, las convocatorias del arte de batalla oriental, son retomadas en el Bureo, por mano del instructor mulchenino, Juan Carlos Altamirano, realizando un evento de gran categoría. Desde infantiles con

pequeños de cinco años dando sus primeras patadas y golpes de puño competitivamente, arriba del tatami, hasta las categorías senior, donde participaron mayores de 60 años, quienes demostraron lo aprendido en la disciplina, junto a que no existe una edad determinada para dejar de practicar.

El torneo contó con la asistencia de distintas autoridades, entre las que se encontraron; la concejala, Luz González; consejero regional, Patricio Badilla; diputado, José Pérez y; el alcalde de la comuna, Jorge Rivas.

En cuanto a la convocatoria, el edil del Bureo, aseveró que "estamos muy contentos de poder participar por séptimo año consecutivo, en el desarrollo del campeonato, donde concurrieron comunas de todo nuestro país, tanto del norte como del sur".

Asimismo, la autoridad se refirió a los inicios del campeonato, como una gran idea que apoyarán permanentemente y "en mi cargo de alcalde, lo he podido hacer durante todos los años, por lo que ver llegar gente de tantas comunas a Mulchén, con sus hijos e hijas que participan en distintas categorías, sin duda es admirable".

Finalmente, el alcalde, precisó que como municipalidad "no nos podemos quedar afuera en apoyar y colaborar siempre con el club de la comuna, para que todos los habitantes puedan ver y disfrutar del desarrollo del campeonato, comprobando el apoyo que permanentemente tiene esta práctica que, si bien, no es nueva, se diferencia de otros deportes, con un número no menor de practicantes".

CONVOCATORIA MARCIAL EN ASCENSO

Los destacados artistas marciales de la especialidad alrededor de todo el país, entregaron un espectáculo pleno de espíritu y emoción.

En cuanto a la convocatoria, el sensei mulchenino, Juan Carlos Altamirano, destacó el alto nivel del torneo que dejó grandes expectativas para siguientes convocatorias.

"Esta fue una exitosa jornada, porque nos acompañó una cantidad que superó las trescientas personas, durante el desarrollo del campeonato, provenientes de distintas regiones, además, las distintas autoridades se vieron entusiasmados con los combates que se realizaron, por lo que mirado desde esa perspectiva, fue un excelente torneo".

A lo que agregó, "este año se mejoró bastante, respecto al año anterior, en perjuicio que siempre hemos tenido un gran marco de público,

y este año, fue mucho más numerosa la cantidad de asistentes, lo cual le da un realce al campeonato y le hace atractivo, dejando la vara alta, siempre con cosas que mejorar".

Para finalizar, el sensei, agradeció la asistencia que llenó las gradas del Gimnasio Municipal de Mulchén, donde compartió con la gente indispensable, junto a personas que se integran para cooperar, ya que "sin ellos, no sería posible organizar el campeonato".

LUCHA POR ASISTIR A LA CITA CONTINENTAL EN BOLIVIA

Este será el último torneo de los seleccionados que buscan defender los colores de la provincia de Biobío en el Tercer Campeonato Sudamericano Infante Juvenil WKO Shinkyokushin, en Santa Cruz de La Sierra, Bolivia, que se realizará entre el 27 y 28 de abril.

La máxima autoridad de la asociación Shinkyokushin, perteneciente a Biobío, el shihan angelino, Francisco Cornejo (que asistió en calidad de coordinador), destacó el nivel de los seleccionados, aseverando que demostrarán en la convocatoria continental "una buena representación, debido a la gran experiencia de los chicos".

También, explicó que ahora se enfocarán en el entrenamiento de las filas que representarán al país en la cita continental. "Seguiremos preparando a los muchachos, buscando los recursos para los que les faltan pasajes e ir rumbo allá, porque lo principal es que los niños salgan al extranjero, porque a futuro se van a poder dedicar al deporte", precisó el Shihan.

Al evento sudamericano, asistirán 32 competidores de Chile, 9 de ellos mulcheninos, que cuentan con el férreo apoyo de su municipalidad para asistir y, 4 angelinos, que aún luchan por recaudar los

fondos, a través de rifas junto a distintas actividades.

KYOKUSHIN: UNA REVOLUCIÓN CON FORTALEZA

Para conocer este estilo del arte marcial originario de Japón, consultamos con el shihan angelino, quien explicó que kyokushin literalmente significa "la última verdad". En cuanto a su historia, precisó que el estilo ha ido evolucionando, posterior a dividirse la organización, debido a que los campeones globales abrieron distintas derivaciones de la disciplina, con otros nombres, pero todas originarias del Kyokushin.

También se refirió a sus diferencias con otros estilos, aseverando que "si bien, todas las artes marciales, tienen una reglamentación, en este momento con 37 años de experiencia,



EN EL PRÓXIMO CAMPEONATO se definirá al seleccionado nacional para el Campeonato Mundial Peso Libre a realizarse en Tokio, Japón, este año.

puedo asegurar que en sus años de apogeo, el Kyokushin era un karate de contacto pleno, menos con las manos al rostro, pero en el cuerpo se podía causar daño o noquear a un contrincante cuando se luchaba".

Al ser un estilo de contacto, otra de las diferencias, puntualizó el shihan, es de hace 20 o 30 años atrás, cuando

se practicaba Kung Fu junto a Karate-Do, entre algunos, "todos eran al punto y después muchas de esas disciplinas fueron adoptando el Karate de contacto, entonces el Kyokushin fue el deporte pionero, como hoy en día sucede con las artes marciales mixtas, que están en apogeo, ya que la gente quiere ir un poco más allá. Por lo tanto se

ha ido modernizando, hoy hay muchos estilos de Taekwondo que se especializan en el todo vale".

Para cerrar, la autoridad marcial, afirmó que el Kyokushin "en su momento fue eso, una revolución con fortaleza, la cual comenzó a realizar patadas bajas, más contacto junto a dejar las protecciones de lado en los campeonatos".

BREVE DEPORTES

Una finalísima de infarto tendrá Copa Biobío

En un fin de semana que dejó en lo alto el balompié provincial, los conjuntos de la zona, dejaron todo en la cancha, disputando gran parte del pase a la última instancia del torneo en penales.

El domingo 17 en horario por confirmar, se jugarán los compromisos por tercer y cuarto lugar entre Vicuña Mackenna y América.

En tanto, la máxima distinción será disputada por el cuadro de Magallanes y Deportes Yumbel.



RESULTADOS DE PARTIDOS SEMIFINALES SERIE SENIOR

MAGALLANES: 5
AV. INDEPENDIENTE DE MULCHÉN: 5
DEFINICIÓN A PENALES PARA ELEJIR AL FINALISTA
AV. INDEPENDIENTE 3X2 MAGALLANES
PARTIDO DE FONDO
CLARA DE GODOY: 2
INDEPENDIENTE DE PAILLIHUE: 2
DEFINICIÓN A PENALES
CLARA DE GODOY 4X2 INDEPENDIENTE

RESULTADOS PARTIDOS SEMIFINALES SERIE HONOR DOMINGO

AMÉRICA: 1
DEPORTES YUMBEL: 1
DEFINICIÓN A PENALES GANA DEPORTES YUMBEL 2X1
VICUÑA MACKENNA: 2
MAGALLANES: 3



GRACIAS AL APOYO DE LOS INTEGRANTES DEL CLUB, instructores, autoridades, público y competidores, se logró concretar un gran Campeonato.

TERCER CAMPEONATO SUDAMERICANO INFANTE JUVENIL WKO SHINKYOKUSHIN BOLIVIA

DELEGACIÓN CLUB SHINKYOKUSHIN LOS ÁNGELES

- Dayana Valenzuela
- Marcelo Aguilar
- Ronald Villarreal
- Benjamín Avello

DELEGACIÓN CLUB SHINKYOKUSHIN MULCHÉN

- Aracely Martínez
- Vicente Monsalve
- Amarilis Necul
- Delfina Carrasco
- Constanza Aguayo
- Nicole Martínez
- Víctor Montoya
- Beatriz Campos

LAJINA DE 10 AÑOS

Otro tenimesista a la “rojita”: Judith Parra representará a Biobío en Sudamericano

Posterior a imponerse en el selectivo realizado en Quillón, la paleta de la pequeña sumó otro logro para la Asociación angelina de tenis de mesa, que enviará a otro exponente a Ecuador.

traba fuerza iniciando el semestre, coronarse monarca en el Torneo Nacional de Tenis de Mesa, dentro de la categoría peneca. Una historia de esfuerzo y perseverancia, que ahora le llevará a una cita internacional.

CAMPEONA DEL CALLE CALLE

Siendo parte de la Asociación angelina de tenis de mesa, Judith ha destacado, siempre por estar dentro del podio, compitiendo frente a las mejores paletas nacionales en la división peneca.

La pequeña bajo las instrucciones de Carlos Díaz, registró anteriormente un importante logro en el Open Nacional de Verano Calle Calle 2019, coronándose campeona de la convocatoria.

Ahora feliz y motivada, tras cumplir su sueño de llegar a la selección y representar al país deberá viajar el 15 y 20 de mayo, al Campamento de “Esperanzas” Regionales Suramérica (Sub 11), que se realizará en Cuenca, Ecuador, y posteriormente, el Campeonato Sudamericano (sub 11-13) en el mismo país, llevando el nombre de la provincia de Biobío.



JUDITH PARRA CON SÓLO 10 AÑOS, ha recorrido el circuito nacional, jugando tenis de mesa desde hace dos años.

Gonzalo Meller
deportes@latribuna.cl

Con un nivel superior a sus similares, la lajina, Judith Parra Calabrano, logró la máxima distinción en el Campeonato Nacional más importante en categoría menores, organizado por la Asociación Chillán Viejo, como parte del calendario de la Federación Chilena de Tenis de Mesa. Por lo que ahora, será parte de las filas que representarán a Chile en el Sudamericano en Ecuador, Cuenca durante mayo.

La carrera de la paleta, ya demos-



SE ESPERA que la final del torneo, se realice el 10 de agosto en Los Ángeles, reúna alrededor de 150 ejemplares y más de 500 personas.

TORNEO REGIONAL ZONA SUR

Canes de Biobío disputarán importante torneo de crianza

El club que rige a nivel nacional la crianza del perro pastor alemán autorizó la creación de un campeonato que une distintas comunas.

El mundo de los sabuesos tiene excelentes noticias, ya que con la autorización de la máxima entidad regidora en la crianza “del mejor amigo del hombre”, unirá a cuatro comunas ovejeristas: Cabrero, Los Ángeles, Temuco y Puerto Montt.

Este campeonato se encuentra en marcha y los canes representantes del corazón de la provincia de Biobío, pertenecientes al club social y deportivo Coalán, viajaron más de 500 kilómetros para asistir al evento, que se llevó a cabo en el Club Dos Esteros de la ciudad de Puerto Montt.

El torneo, consistirá en

tres fechas más una final, que será en Los Ángeles, por lo que la asociación angelina, se mantiene en contacto con la municipalidad de Los Ángeles a fin de realizar la fecha en el Estadio Municipal, que espera reunir a más de 150 hermosos pastores alemanes.

ÚLTIMA CONVOCATORIA DE CANES

Los doce ejemplares más bellos de Biobío, viajaron hacia el sur, para disputar la exposición en Puerto Montt, donde obtuvieron con 9 canes trofeos, siendo 3 de estos ele-

gidos como el mejor ejemplar de su categoría.

Frente a la convocatoria, el presidente del club, Cristópher Bello Macías, comentó que “estamos trabajando a diario con el fin de ser premiados como el mejor club del sur de Chile, ya que cada trofeo ganado por los ejemplares de Los Ángeles, suma puntos en un ranking de clubes”.

Cabe destacar que la exposi-

ción fue juzgada por el juez nacional Francisco Cristi Clark, quien además es médico veterinario, en una cita que reunió cerca de 80 ejemplares.

En tanto, el club angelino se mantiene puliendo la belleza de sus canes para el campeonato nacional de estructura y belleza, la próxima exposición será el 24 de marzo, en la capital del país, y será juzgada por el juez internacional Malcom Griffiths, quien viajará desde Inglaterra al país.



Aeróbica bajo impacto - Adultos mayores
Lunes, miércoles y viernes 8:30 a 9:30

Zumba
Martes, jueves y sábado 10:00 a 11:00
Lunes, miércoles y viernes 21:00 a 22:00

Step - Baile entretenido
Lunes, martes, miércoles y viernes 19:00 a 20:00

Karate
Martes y jueves 20:30 a 22:00

Gimnasio abierto de lunes a viernes de 7:00 a 22:00 hrs.
Horario continuado. Sábado de 8:00 a 13:30 hrs.
Sala de máquinas abierta todos los días con asistencia personalizada - preparador físico.
Convenio con empresas e instituciones de educación.
Lord Cochrane 551 Los Angeles ☎ +56999402037

A CIEN AÑOS DE LA UDEC

Tradicional casa de estudio aprueba protocolo actuación en caso de acoso sexual

Desde el 2017 la Universidad de Concepción venía trabajando en distintas medidas de prevención que ayudarán a disminuir la violencia y discriminación que existe entre sus estudiantes.

María Paz Rivera A.
prensa@latribuna.cl

El Consejo Académico de la Universidad de Concepción, el cual está compuesto por los decanos de todas las facultades de la casa de estudios y dirección superior, aprobó de forma unánime el protocolo de actuación en caso de acoso sexual, violencia de género y discriminación.

La redacción de este documento fue liderada por la Dirección de Equidad de Género y Diversidad (Degyd) de la casa de estudios, quienes en conjunto con los tres estamentos universitarios (estudiantes, profesores funcionarios) trabajaron de manera participativa durante 11 meses en su creación.

Este busca en primera instancia, promover un plan que ayude a disminuir la violencia y acoso que se viven diariamente en la universidad.

Los inicios del diseño de este protocolo se remontan en el 2017, cuando la UdeC realizó de manera didáctica un diagnóstico institucional del estado en que se encontraban las relaciones de género en la casa de estudios.

Posterior a eso, se dio paso a la participación triestamental en la elaboración de este protocolo por medio de diversos espacios, como por ejemplo: meses triestamentales, foros de opinión, reuniones, recepción de comentarios, revisión de escritos, opiniones de expertos externos en materia laboral, entre otros.

Referente a esto, la delegada de la Dirección de Equidad Género y Diversidad del Campus Los Ángeles, Carmen Claudia Acuña, manifestó que es un logro no sólo para el estudiantado, ya que este protocolo es también para funcionarios y profesores.

“Es muy importante de si bien existe en Concepción la Dirección de Equidad de Género que lidero todo este proceso desde el 2017, en Chillán como en Los Ángeles existe la delegación, es decir yo como delegada tengo que trabajar estos temas al interior de la comunidad con los distintos grupos porque esto no es solamente para el estudiantado”.

FUNCIONAMIENTO DE ESTE PROTOCOLO

Su aprobación se oficializó el siete de marzo, cuando



EL CONSEJO ACADÉMICO de la Universidad de Concepción aprobó un protocolo de acoso que llegará a sancionar comportamientos de violencia.

do se llevó a cabo el último trámite oficial. El protocolo alcanza su cristalización ante estudiantes, funcionarios y personal docente, los que ya cuentan con un formulismo que aborda actos relacionados con acoso, violencia y discriminación por razón de sexo, identidad de género, expresión de género u orientación sexual.

En el funcionamiento que tendrá el protocolo, Acuña dijo que “nos permite actuar frente a este tipo de situaciones al interior de la comunidad

académica. Este protocolo fue aprobado hace poquitos días, pero luego se dará a conocer a la comunidad para que todos sepan cómo actuar o los pasos a seguir en caso de verse en una situación de esta naturaleza”.

El documento integra definiciones consensuadas por los tres estamentos universitarios, por lo tanto estos son netamente representativos de la comunidad educativa. Desde su Título I manifiesta una postura institucional coherente a entidades que apelan al respeto de todos sus integrantes y se adecúa al Plan Estratégico de la UdeC.

El modelo de atención que se presenta está orientado tanto para la víctima como para el denunciante, por lo que incluye medidas de contención, acompañamiento y reparación en caso de que la denuncia sea corroborada. Además se establece sanciones adecuadas al estamento involucrado en la denuncia (estudiante, funcionario y docente).

En cuanto a la aprobación de este documento, la directora General del Campus Los Ángeles de la Universidad de Concepción, Helen Díaz Páez, explicó que este mejorará la convivencia en

la casa de estudio.

“Es sumamente relevante para nosotros como universidad, haber realizado este trabajo, que ha estado orientado desde la participación de todos los actores que componen la comunidad universitaria, algo que se desarrolló con mucha atención, lo que va a conllevar transformaciones importantes, que nos permitirán tratar todo este tipo de hechos de forma adecuada y de esta forma ir avanzando

“Nos permite actuar frente a este tipo de situaciones al interior de la comunidad académica. Este protocolo fue aprobado hace poquitos días, pero luego se dará a conocer a la comunidad para que todos sepan cómo actuar o los pasos a seguir en caso de verse en una situación de esta naturaleza”.

Carmen Claudia Acuña, delegada de la Dirección de Equidad Género y Diversidad del Campus Los Ángeles.

do hacia la erradicación de cualquier tipo de violencia y acoso”.

El tratamiento de casos que sean denunciados por medio de este protocolo tendrá dos tipos de procesos, uno de conciliación y otro de investigación sumaria, dependiendo de la voluntad que tengan los implicados. Por el momento, este proyecto está en trámites administrativos, para ya posteriormente ser puesto en marcha.

“Es sumamente relevante para nosotros como universidad, haber realizado este trabajo, que ha estado orientado desde la participación de todos los actores que componen la comunidad universitaria, algo que se desarrolló con mucha atención, lo que va a conllevar transformaciones importantes, que nos permitirán tratar todo este tipo de hechos de forma adecuada y de esta forma ir avanzando hacia la erradicación de cualquier tipo de violencia y acoso”.

Helen Díaz Páez, directora general del campus Los Ángeles de la Universidad de Concepción.



DE ACUERDO A LO DICHO por la delegada del campus Los Ángeles, este documento beneficiará a todas las entidades de la casa de estudio.

Guía Profesional

PSICÓLOGA

MARCELA TRONCOSO ESCOBAR

Psicóloga Clínica,
Psicóloga Jurídica,
Terapeuta familiar
y de pareja

Consulta
Gabriela Mistral N°79
Fono: 43-2230298

PSICÓLOGO

CRISTIÁN CABRERA PACHECO

Adolescentes,
Adultos y Familias.
Atenciones a Domicilio.

Consulta
José Manso de Velasco 366 Of 601
Teléfono: 997533107
Los Ángeles.

Obituario

† DEFUNCIÓN

Con profundo dolor comunicamos el sensible fallecimiento de nuestro querido e inolvidable amigo.

IVÁN RIOSECO ARRATIA
(Q.E.P.D.)

Sus restos están siendo velados en la iglesia del Liceo Alemán y su funeral se efectuará hoy en el Cementerio General, después de una misa que se oficiará a las 12:00 hrs.

FERNANDO PALACIOS PERELLÓ, SRA. Y FAMILIA

LOS ÁNGELES, marzo 12 de 2019.

La partida de un ser querido es una instancia para reunirse en el dolor con quienes construyeron su vida.

¿APASIONADO POR LA FOTOGRAFÍA?

TENEMOS PARA TI UNA SECCIÓN ESPECIAL



ENVÍANOS TU CAPTURA CON TU NOMBRE AL CORREO DIAGRAMACIONLATRIBUNA@GMAIL.COM Y COMPARTE TU PASIÓN.

*Tu fotografía será publicada en la página 22 en escala de grises.

SI QUIERE SEGUIR BEBIENDO, ES PROBLEMA SUYO, SI QUIERE DEJAR DE BEBER ES PROBLEMA NUESTRO.

REUNIÓN LUN/MIÉR/VIÉR/SÁB DE 20 A 22 HRS.

ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS.
PASAJE LAS SALVIAS 1238, LOS ÁNGELES
+56 984027782





San Cristóbal

97.5 fm

Sudoku

Dificultad: Normal

	3		8		6		5	
6		2		7				
	9				3	6		4
2		6		5				8
	4	3						
7		9				3		
		4	9		7	5		3
			4		5	2		
		5	2	8				

Dificultad: Difícil

		8		6		3		
4	3				8	5		
	4							5
	7	5						
					4	7	3	
7		4	6				2	3
2						6		
			8	2				

Santoral

Hoy: Norma

Fases de la luna

 **NUEVA**
6 marzo

 **CRECIENTE**
13 marzo

 **LLENA**
21 marzo

 **MENGUANTE**
28 marzo

Sudoku solución 11 de marzo

Dificultad: Normal

9	1	4	3	5	2	6	7	8
7	2	6	1	9	8	4	3	5
5	3	8	4	6	7	9	1	2
1	7	2	6	8	3	5	9	4
8	6	9	7	4	5	1	2	3
4	5	3	9	2	1	8	6	7
6	8	5	2	3	9	7	4	1
3	9	7	8	1	4	2	5	6
2	4	1	5	7	6	3	8	9

Dificultad: Difícil

2	6	8	7	5	4	9	1	3
5	9	4	3	6	1	8	7	2
3	1	7	2	9	8	5	6	4
6	4	2	1	3	5	7	8	9
1	8	9	4	7	2	3	5	6
7	5	3	6	8	9	2	4	1
8	2	5	9	1	6	4	3	7
9	3	1	8	4	7	6	2	5
4	7	6	5	2	3	1	9	8

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

CON INNOVADOR PRODECIMIENTO

Combaten cáncer con tecnología



EL PROCESO también puede ser utilizado para tratar el cáncer cervicouterino, melanoma o de endometrio.

Especialistas del Instituto Jalisciense de Cancerología utilizaron una gammacámara para detectar cáncer de ganglio en una cirugía en la que se extirpó un tumor maligno de mama.

Como parte de un taller a médicos residentes, especialistas del Instituto Jalisciense de Cancerología (IJC) utilizaron equipo de alta tecnología (gammacámara) para detectar cáncer de ganglio en una cirugía en la que se extirpó un tumor maligno de mama.

En un comunicado, se resaltó que el titular del turno matutino de la Clínica de Mama del IJC, Benjamín Aarón Cárdenas Zavala, señaló que el procedimiento innovador fue en una cirugía conservadora que empleó el radiotrazador de ganglio centinela con un seguimiento en vivo, es decir, que se aplicó un medio

de contraste radiológico. Habitualmente, la aplicación de este medio se lleva a cabo de manera externa y los pacientes llegan con una radiografía impresa donde se refleja la afectación.

“Se puede utilizar para cáncer cervicouterino, melanoma o de endometrio”.

El oncólogo acentuó que dicha tecnología permite estar seguro de que el ganglio o ganglios que se retiraron eran los afectados y, en el caso del cáncer de mama, beneficia al paciente al disminuir complicaciones o molestias después de una cirugía.

IMPOSIBLE VALIDAR PRÁCTICAS DE SEGURIDAD

WhatsApp suspende cuentas por aplicaciones piratas

La empresa informa de versiones no oficiales como WhatsApp Plus y GB WhatsApp

La piratería también llegó a WhatsApp, la aplicación de mensajes instantáneos más popular a nivel internacional.

Existen versiones no oficiales como WhatsApp Plus y GB WhatsApp. Al darse cuenta de dicha problemática, la app decidió actuar a partir de una regulación.

En un comunicado publicado en su página oficial, mencionó que las cuentas

generadas desde estas versiones piratas serán suspendidas debido a que son desarrolladas por terceros y violentan las condiciones de su servicio, además de que les es imposible validar las prácticas de seguridad.

Así que si tienes cuenta con estas aplicaciones puede que recibas un mensaje a tu teléfono con la leyenda: “Tu número de teléfono está

suspendido en WhatsApp. Contacta con Soporte para recibir ayuda”. Es posible que llegue antes o después de que ya esté suspendida tu cuenta por lo que la compañía te recomienda realizar copias de seguridad en tus conversaciones y que éstas se trasladen a la aplicación legal.

Pero tranquilo, ya que la suspensión es temporal solamente es en lo que descargas la app de WhatsApp oficial. De esta forma, tendrás una segunda oportunidad de descargar la versión original y conservar tus antiguos mensajes.



ASEGURAN QUE ES DE ALTA PRECISIÓN

Diseñan tecnología que reduce ingresos por posible parto prematuro

Se trata de dispositivos médicos para el diagnóstico de patologías humanas.

Una empresa de la Universidad de Granada ha desarrollado una tecnología que analiza la consistencia del cérvix para diagnosticar en tiempo real si la paciente está o no de parto y evitar así ingresos innecesarios, especialmente ante amenazas de parto prematuro, que afectan al 75 % de embarazadas.

Innitius, la empresa que ha surgido de la Universidad, integrará esta tecnología denominada Fine Birth en los ecógrafos disponibles en las consultas ginecológicas.

Se trata de una herramienta para analizar la consistencia del cérvix uterino y que permite diagnosticar en tiempo real si la paciente está de parto o se trata de una falsa amenaza frente a las técnicas

actuales, poco fiables y que hacen que muchas embarazadas sean ingresadas de manera innecesaria.

El parto prematuro sigue siendo una de las principales amenazas sanitarias del Siglo XXI según la Organización Mundial de la Salud (OMS), que ha incluido entre sus objetivos del milenio reducirlos.

Se estima que solo 15 de cada 100 pacientes ingresadas por una amenaza de parto prematuro dará a luz en los siguientes siete días, pero cada uno de estos ingresos cuesta 8.000 euros a la sanidad española y el 75 % de las ingresadas lo hace sin que sea necesario.

Según ha explicado la Universidad en un comu-

nicado, en la mayoría de los casos la decisión se toma en función del resultado de una cervicometría, una tecnología que conlleva un alto grado de discrecionalidad por parte del ginecólogo y que resulta poco precisa.

La propuesta de Innitius tiene un coste 70 veces menor que los diagnósticos in-vitro y resulta más fiable, además de ser la única que permite emitir un diagnóstico en tiempo real.

La firma granadina está participada por el vehículo inversor Mind the Gap de la Fundación Botín con una financiación de 500.000 euros, acaba de abrir una nueva ronda de financiación por importe de 1.800.000 euros para validar la fiabilidad de esta tecnología con más de 450 embarazadas en hospitales de Granada, Londres y Lodz.



WHATSAPP SEÑALA que las cuentas generadas por “versiones piratas” violentan las condiciones de su servicio.



Puzzle

Germán Fuentes

	Aljibes	Salero	Pepe	Hurte	Mango
	Ciudad Italiana				
	Anuros				
	Talio		Bario		
			Gorra		
	Irlanda				
Actor USA.	Antorcha Inv.				Tino Inv.
1000	Ref Inv.	Río Italiano			Vocal
		Lentes Inv.			Cólico Inv.
Río Chileno			Monja		
			Acíbar		
Recuas				Y Gala	
				Vasija	
Kriptón Fosf			Alfanje		
			Nombre Masc.		
Luna Rev.			Establo		
			Fruta Inv.		
Aloe Inv.				Amperio	
				Hopo	
Nitrog. Azufre		Función		200	
		Espina		Prep.	
Alfa	De Polonia				Carta
	Vocal Doble				
Junta			Onda		
			Oeste		
Diosa					Micas

Act. USA	H	V	T	F	C
Clas	E	V	A	D	E
Harab	M	O	R	A	R
Chk	I	I	T	A	
Acces	O	C	R	E	
WPC	R	A	N	E	A
PRC	I	R	I	S	O
Chk	C	A	Z	O	C
WPC	H	L	A	V	A
Adm	A	C	D	E	L
PRC	R	O	D	I	L
Chk	D	R	E	A	T
WPC	C	L	A	N	O
PRC	H	A	T	R	U
Chk	A	M	B	E	R
WPC	L	A	I	N	

Ferías

Colo Colo
Con Av. Padre Hurtado

Farmacia de Turno

Dr. Simi
Almagro 599

El tiempo

Los Ángeles

Ayer 13° 29°
HOY 13° 28°
 Mañana 13° 25°

Temuco

9° 24°

Angol

13° 28°

Concepción

11° 23°

EN CUALQUIER LUGAR

WWW.LATRIBUNA.CL

Horóscopo

♈ ARIES

AMOR: Si las demás personas le demuestran cariño no sienta vergüenza de expresárselos usted también. SALUD: Practique deporte ya que ayudará a que la vitalidad vuelva a usted. DINERO: Cuidado, una distracción en el trabajo puede traer secuelas. COLOR: Crema. NÚMERO: 3.

21 de marzo al 20 de abril.

♉ TAURO

AMOR: Busque siempre la mejor manera de enfrentar las cosas de modo que los que le rodean no salgan perjudicados. SALUD: Olvídense de sus achaques, son sólo eso. DINERO: Vaya organizando sus movimientos para la segunda quincena. COLOR: Azul. NÚMERO: 2.

21 de abril al 20 de mayo.

♊ GÉMINIS

AMOR: El amor entre ustedes puede vencer la envidia que las demás personas sientan por su felicidad. SALUD: Cuidado con encerrarse pensando que la soledad ayudará en su recuperación. DINERO: Es importante que se asesore bien antes de emprender un negocio. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 16.

21 de mayo al 21 de junio.

♋ CÁNCER

AMOR: Arrepentirse y rectificar el camino cuando se han tomado malas decisiones es el mejor acto que puede tener. SALUD: Ojo con el consumo de las bebidas energéticas, pueden dañar su corazón. DINERO: Organice los proyectos para el resto del mes. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 25.

22 de junio al 22 de julio.

♌ LEO

AMOR: El destino le volverá a sonreír, pero debe poner un poquito más de su parte. SALUD: Ojo con gozar la vida como si no hubiera otra. Hay que disfrutar, pero no debe dejar de cuidarse. DINERO: Cada día puede ser un inicio para que su futuro económico sea mejor. COLOR: Marengo. NÚMERO: 5.

23 de julio al 22 de agosto.

♍ VIRGO

AMOR: Los rumores no deben ser escuchados a no ser que usted crea que tienen razón. Día para que los/as solteros/as se la jueguen. SALUD: No desperdicie su vitalidad. DINERO: Medite mejor esos proyectos que le están ofreciendo. COLOR: Violeta. NÚMERO: 7.

23 de agosto al 22 de septiembre.

♎ LIBRA

AMOR: Trate de evitar que los problemas ajenos repercutan en lo que hay entre ustedes. SALUD: Prevenir es mucho mejor que estarse lamentando después. DINERO: Guarde algo para más adelante ya que aún queda bastante de mes. COLOR: Lila. NÚMERO: 31.

23 de septiembre al 22 de octubre.

♏ ESCORPIÓN

AMOR: Excelente momento para pararse frente a frente al amor aprovechando el ciclo por el que pasa. SALUD: Controle su ansiedad y su salud se irá beneficiando día a día. DINERO: Esos ingresos extra los podría usar para ponerse al día con lo pendiente. COLOR: Verde. NÚMERO: 36.

23 de octubre al 22 de noviembre.

♐ SAGITARIO

AMOR: Recuerde que las personas tienen mucho más que entregar que sólo una imagen. SALUD: Cuidado, no desatienda lo que siente su cuerpo. Puede ser indicio de algo. DINERO: Buen inicio en materia laboral, continúe como hasta ahora. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 4.

23 de noviembre al 20 de diciembre.

♑ CAPRICORNIO

AMOR: Momentos de tristeza, nostalgia y amargura que lo/a abaten, pero hay que salir adelante. SALUD: Evite los altercados, no le hace nada bien para sus nervios. DINERO: Aún quedan bastantes gastos por hacer durante este mes, organícese. COLOR: Granate. NÚMERO: 17.

21 de diciembre al 20 de enero

♒ ACUARIO

AMOR: Lo sentimental debe estar primero y lo corporal o íntimo debe ser un complemento de esto. SALUD: Busque distracciones para así alejar de usted esos cuadros de estrés. DINERO: Gastos fuera de lo programado pero necesarios. COLOR: Burdeo. NÚMERO: 9.

21 de enero al 19 de febrero.

♓ PISCIS

AMOR: Iniciar una nueva relación no es experimentar con los sentimientos del otro. SALUD: Cuídese de los accidentes laborales para evitar problemas. DINERO: Si la otra oferta no es segura es mejor que se quede en el trabajo que tiene. COLOR: Blanco. NÚMERO: 8.

20 de febrero al 20 de marzo.

La mentalista y consejera espiritual, Yolanda Sultana, que elabora este horóscopo, Fonos: 09-9796270, 7780731, 778818, reside en José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Santiago, dirección a la cual puede escribirle enviando un sobre con estampillas, señalando su signo y su estado civil para que ella responda.